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CORREIO DO POVO

Telhado do teatro “Tóride 
Celegatti” será substituído

Mogi Mirim retoma atendimen-
to odontológico no PSF Vergel

Roseira Race Moutain 
Bike será em novembro  

Mogi Guaçu treina  guardas civis para manuseio
 de drone

Para entrar em vigor, 
o projeto de lei (PL) 
precisa ser aprovado 
pela Câmara Munici-
pal. Com o apoio dos 
vereadores, a iniciati-

va permitirá que ado-
lescentes e jovens com 
idade de 14 a 24 anos 
possam trabalhar na 
administração muni-
cipal. Mas, para que o 

Jovem Aprendiz possa 
atuar no serviço públi-
co, terá que atender a 
um requisito essencial: 
ter concluído ou estar 
cursando a escola.

Programa Jovem Aprendiz 
é anunciado e parceria com 
o Cebe é retomada pela Pre-

feitura de Mogi Mirim
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Mogi Guaçu inicia matrícu-
las para o Ensino Infantil I e 
II nesta quarta-feira, 29 de 

setembro

Mais obras e melhorias na 
infraestrutura cultural do Mu-
nicípio! O Prefeito Paulo Silva 

autorizou os serviços de ma-
nutenção no telhado do Tea-
tro Municipal “Tóride Sebas-

tião Celegatti”, instalado no 
Centro Cultural Prof. “Lauro 
Monteiro de Carvalho e Silva”. 

Recomeça na terça-
-feira (5), o atendi-
mento odontológico 
na unidade Estraté-

gia Saúde da Família 
(ESF) Rural Sudeste, 
no Horto do Vergel. O 
serviço será prestado 

sempre às terças-fei-
ras, em dois períodos 
(manhã e tarde).  

A Secretaria Municipal de 
Educação optou pela di-
visão das escolas da rede 
municipal por regiões 

com o objetivo de facilitar 
a logística das matrículas. 
A Seduc inicia nesta quar-
ta-feira, 29 de setembro, 

o período de matrículas 
de Educação Infantil I e II 
para crianças com idade 
de até cinco anos. 

Desde segunda-feira, 27 
de setembro, guardas 
civis municipais estão 
participando de um trei-
namento para manuseio 

do drone da Guarda Ci-
vil Municipal. 
O curso é ministrado 
pelo GCM 2° Classe Cou-
to, que compõe o efetivo 

da corporação há nove 
anos. Recentemente, ele 
passou por capacitação 
com guardas civis da ci-
dade de Santa Bárbara 

D’oeste. 
O treinamento terá dois 
momentos: a parte te-
órica e a prática. “Cou-
to tem dado ênfase à 

legislação pertinente, 
montagem, manuseio, 
manutenção e ao voo 
propriamente dito, com 
olhar direcionado para a 

Segurança Pública”, co-
mentou o secretário de 
Segurança, Paulo Hen-
rique da Silva Gomes. 

Mogi Mirim 
abre inscrições 

para as ativi-
dades esportivas 

da Sejel

Câmara 
aprova 
auxílio 
Gás So-

cial para 
famílias 
de baixa 

renda 
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim
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30 toneladas de resíduos são coletados em operação de 
limpeza de Mogi Mirim

Usuários do transporte coletivo de Mogi Guaçu devem agen-
dar atendimento para troca e atualização da carteirinha

Prazo para desconto de 100% sobre juros e multa termi-
na no dia 30 de setembro

Mogi Guaçu treina  guardas civis para manuseio de 
drone

No decorrer da última 
semana, a Prefeitura in-
tensificou os trabalhos 
de limpeza. Sob coor-
denação das secretarias 
de Serviços Municipais 
e de Agricultura e Meio 

Ambiente, a ação resul-
tou na coleta de cerca 
de 30 toneladas de re-
síduos em diversas re-
giões. De acordo com a 
direção das Secretarias 
Municipais, a colabo-

ração da população é 
fundamental na manu-
tenção de limpeza e na 
fiscalização. “Primeiro, 
não descartando de for-
ma irregular nenhum 
tipo de resíduo”, expli-

cou o secretário de Ser-
viços Municipais Ernani 
Gragnanello.
“E caso algum munícipe 
perceba qualquer irre-
gularidade, denuncie”, 
destacou o secretário de 

Agricultura e Meio Am-
biente Oberdan Quaglio. 
A denúncia pode ser fei-
ta à Central de Fiscaliza-
ção através do telefone 
(19) 3814-1050, de se-
gunda a sexta-feira, das 

07h às 17h. Já nos finais 
de semana e feriados, o 
contato deve ser realiza-
do com a GCM (Guarda 
Civil Municipal) pelo te-
lefone (19) 3804-9025.

O Grupo Fênix assu-
miu o transporte cole-
tivo de passageiros de 
Mogi Guaçu no último 
dia 25. Por conta disso, 
os usuários devem ficar 
atentos para a troca da 
carteirinha e atualiza-
ção dos dados. Confor-
me prevê o contrato de 
concessão, a nova con-
cessionária será a res-
ponsável pelos serviços 
pelos próximos 20 anos.
Com um investimen-
to na aquisição de um 
novo sistema, os ônibus 
vão contar com reco-
nhecimento biométrico 
facial dos usuários, o 
que auxiliará na fiscali-
zação dos beneficiários 
de gratuidade tarifária, 
o que evitará a ocorrên-
cia de fraudes, além do 
uso indevido de cartões. 
O novo sistema será 
uma importante ferra-
menta de fiscalização 
da concessionária pela 
Prefeitura, que poderá 
acompanhar relatórios 
do transporte coletivo e 
cobrar melhorias.
A empresa iniciou, no 
último dia 21, o cadas-
tramento dos usuários 
de transporte coletivo. 

A primeira via do Bilhe-
te Eletrônico é gratuita 
e o cadastro poderá ser 
realizado pela internet 
no site www.fenixfacil.
com.br/mogiguacu ou 
presencialmente (agen-
damento obrigatório, 
no próprio site). Reco-
menda-se o cadastra-
mento pela internet, a 
fim de evitar aglomera-
ções.
A concessionária infor-
ma ainda que aqueles 
que tiverem o cartão da 
Bilhetagem Eletrônica 
das linhas suburbanas, 
também do Grupo Fê-
nix, (Mogi Mirim x Mogi 
Guaçu e Mogi Guaçu x 
Estiva Gerbi), não pre-
cisam fazer novo ca-
dastro. O mesmo cartão 
poderá ser utilizado nas 
linhas urbanas e rurais 
de Mogi Guaçu desde 
que respeitada a legis-
lação de gratuidades lo-
cal.
Cadastro (online ou 
presencial) de cada tipo 
de cartão:
- Idoso a partir dos 60 
anos - cadastro obriga-
tório
Somente para aqueles 
que já tiverem cartão 

válido da antiga empre-
sa de transporte. Limi-
tado a quatro utiliza-
ções por dia. Necessária 
apresentação do cartão 
da Viação Santa Cruz 
para recadastro com a 
Fênix.
- Idoso a partir de 65 
anos -cadastro faculta-
tivo
Documento com foto, 
informações de RG, 
CPF e comprovante de 
endereço
- Aposentados - cadas-
tro obrigatório
Somente para aqueles 
que já tiverem cartão 
válido da antiga empre-
sa de transporte. Limi-
tado a quatro utiliza-
ções por dia. Necessária 
apresentação do cartão 
da Viação Santa Cruz 
para recadastro com a 
Fênix.
- Pensionistas - cadas-
tro obrigatório
Somente para aqueles 
que já tiverem cartão 
válido da antiga empre-
sa de transporte. Limi-
tado a quatro utiliza-
ções por dia. Necessária 
apresentação do cartão 
da Viação Santa Cruz, 
para recadastro com a 

Fênix.
- Portadores de Neces-
sidades Especiais - ca-
dastro obrigatório -
Laudo com CID válido 
e vigente, documento 
com foto, informações 
de RG, CPF e compro-
vante de endereço)
- Estudantes Rede Pri-
vada - cadastro obriga-
tório -
Documento com foto, 
informações de RG, 
CPF, comprovante de 
endereço, comprovante 
de matrícula)
- Estudantes Rede Pú-
blica -cadastro obriga-
tório-
Documento com foto, 
informações de RG, 
CPF, comprovante de 
endereço, comprovante 
de matrícula. Encami-
nhamento da Secretária 
de Educação.
- Comum - cadastro fa-
cultativo
Documento com foto, 
informações de RG, 
CPF e comprovante de 
endereço).
Locais de cadastro pre-
sencial: Gratuidades
Centro Cultural de Mogi 
Guaçu
Endereço: Av. dos Tra-

balhadores, no 2651
Horário de atendimen-
to: segunda a sexta-fei-
ra, das 08h às 16h30.
Cartão comum e estu-
dantes da rede privada
Local: Terminal Urba-
no de Mogi Guaçu
Rua Salgado Junior, 
s/n - Box 02
Atendimento: segunda 
a sexta-feira, das 08h às 
16h30. Aos sábados das 
08h às 13h
Vale Transporte
As empresas compra-
doras de Vale Trans-
porte poderão realizar o 
cadastro e a compra do 
Vale Transporte de seus 
colaboradores direto no 
site da empresa: www.
fenixfacil.com.br/mo-
giguacu.
Créditos
Aqueles que possuírem 
cartão de bilhetagem 
da Viação Santa Cruz, 
a Expresso Fênix fará a 
transferência dos crédi-
tos, que terão validade 
de 90 dias, a contar do 
início da operação. Para 
realizar a transferência 
dos créditos, os clientes 
deverão estar em posse 
do novo Bilhete Eletrô-
nico da Expresso Fênix 

e se dirigir ao Terminal 
Urbano, na Rua Salga-
do Junior, s/n, Box 02. 
Para a efetivação da 
transferência os usuá-
rios deverão apresentar 
o cartão da Viação Santa 
Cruz, documento com 
foto, comprovando a 
propriedade do mesmo. 
Em razão da incompati-
bilidade de sistemas, o 
cartão da Viação Santa 
Cruz não será aceito nos 
ônibus, sendo necessá-
ria a transferência dos 
créditos.
Venda de créditos
Para adquirir créditos 
ou recarregar o Bilhete 
Eletrônico da Expresso 
Fênix, os clientes deve-
rão se dirigir ao Termi-
nal Urbano, na Rua Sal-
gado Junior, s/n 
- Box 02.
Horário de atendimen-
to: segunda a sexta-fei-
ra, das 08h às 18h. Aos 
sábados das 08h às 13h.
SAC 
A concessionária dis-
ponibiliza o SAC, via 
WhatssApp, (11) 96497-
9861 para que possam 
ser encaminhadas dú-
vidas, sugestões e recla-
mações.

O contribuinte que 
tem interesse em qui-
tar seus débitos junto 
ao município deve fi-

car atento. Termina na 
próxima quinta-feira, 
dia 30 de setembro, 
o prazo de adesão ao 

Programa de Regulari-
zação Fiscal (Refis) de 
Mogi Guaçu para o des-
conto de 100% sobre 
juros e multa. O pro-
grama continua com 
outros percentuais de 
desconto. 
Para a redução de 100% 
sobre multa e juros o 
contribuinte deve pro-
curar a Prefeitura até o 
dia 30 de setembro para 
a formalização do acor-
do, sendo possível a di-
visão do valor em três 
vezes com o primeiro 
vencimento em 10 de 
outubro ou parcela úni-
ca. Após esse prazo, o 
Refis ainda concederá 
descontos de até 70%. 

Vale destacar que quan-
to mais cedo o acordo 
for firmado, maior o 
percentual de dedução 
oferecido. Para nego-
ciações fechadas entre 
os dias 1º e 31 de outu-
bro, a primeira parcela 
deve ser paga em 10 de 
novembro com 70% de 
descontos. Já para pa-
gamentos programados 
entre os dias 1º e 30 de 
novembro, a primeira 
parcela vencerá em 10 
de dezembro com redu-
ção de 60% de multa e 
juros. 
Quem optar pelo acor-
do entre 1º e 20 de de-
zembro terá que efe-
tuar o pagamento da 

primeira parcela em 10 
de janeiro com 50% de 
amortização. “A popu-
lação ganhou mais tem-
po para ser beneficiada 
pelas melhores mar-
gens de negociação de 
dívidas ativas junto ao 
município. O primei-
ro prazo termina nesta 
semana, mas ainda te-
mos outros válidos até 
dezembro”, comentou 
Paulo Roberto de Cam-
pos Valim, secretário 
municipal de Finanças.    
O contribuinte deve 
formalizar o Termo de 
Acordo obedecendo as 
regras do programa. 
A parcela mensal não 
pode ser inferior a R$ 

100 para pessoas físicas 
e R$ 200 para as pesso-
as jurídicas. A adesão 
ao Refis deve ser for-
malizada no Paço Mu-
nicipal, na central de 
atendimento. As dívi-
das atendidas pelo Re-
fis são aquelas vencidas 
até 31 de dezembro de 
2020. 
Estão inclusos os dé-
bitos em atraso junto 
à Prefeitura, ao Servi-
ço Autônomo Munici-
pal de Água e Esgoto 
(SAMAE), à Fundação 
Educacional Guaçua-
na (FEG), à Faculdade 
Municipal Professor 
Franco Montoro e à 
Proguaçu.

Desde segunda-feira, 27 
de setembro, guardas 
civis municipais estão 
participando de um trei-
namento para manuseio 
do drone da Guarda Ci-
vil Municipal. 
O curso é ministrado 
pelo GCM 2° Classe Cou-
to, que compõe o efetivo 
da corporação há nove 
anos. Recentemente, ele 
passou por capacitação 
com guardas civis da ci-
dade de Santa Bárbara 
D’oeste. 

O treinamento terá dois 
momentos: a parte te-
órica e a prática. “Cou-
to tem dado ênfase à 
legislação pertinente, 
montagem, manuseio, 
manutenção e ao voo 
propriamente dito, com 
olhar direcionado para a 
Segurança Pública”, co-
mentou o secretário de 
Segurança, Paulo Hen-
rique da Silva Gomes. 
De acordo com ele, todos 
os guardas civis interes-
sados podem participar 

do treinamento, sendo 
que a parte prática está 
sendo realizada no giná-
sio Carlos Nelson Bue-
no, o Furno. “O intuito 
é capacitar todo o efeti-
vo operacional, visando 
grande abrangência de 
atuação sempre em prol 
da sociedade guaçuana”, 
destacou Gomes.
Desde o início do mês, a 
Guarda Civil Municipal 
de Mogi Guaçu passou 
a contar com um drone 
com tecnologia de ponta 

para realização de ações 
de monitoramento, pa-
trulha e mapeamento 
de área. Um importante 
aliado no combate à cri-
minalidade. “Vale res-
saltar que o equipamen-
to já foi extremamente 
útil em algumas ações, 
como, por exemplo, a 
operação que evitou a 
realização do pancadão 
no Jardim Sakaida”.
A aquisição do drone foi 
possível por conta de 
recursos de emenda im- positiva destinada pelo vereador Jéferson Luís.

Cidade

Nova frota começa a circular a partir do dia 25, com ampliação de linhas, horários e ônibus mais modernos

A empresa iniciou, no último dia 21, o cadastramento dos usuários de transporte coletivo

O contribuinte deve procurar a Prefeitura até o dia 30 de setembro para a formalização do acordo

A GCM de Mogi Guaçu passou a contar com um drone para ações de monitoramento, patrulha e mapeamento de área
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Calendário da coleta de lixo terá alterações a partir 
de outubro em Mogi Guaçu

A Secretaria de Serviços 
Municipais (SSM) irá al-
terar, a partir do dia 18 de 
outubro, o calendário da 
coleta de lixo domiciliar e 
do comércio nos bairros 
de Mogi Guaçu. A reestru-
turação tem como objetivo 
trazer melhorias à logística 
das operações e, principal-
mente, atender a demanda 
dos novos bairros da cida-
de.
O diretor do departamento 
de limpeza pública, Antonio 
Marcos de Lima, comenta 
que os ajustes são necessá-
rios, porque há mais de 15 
anos não era realizado um 
estudo sobre a logística des-
te serviço público. 
Atualmente, a cidade tem 

216 bairros e 137 deles te-
rão o calendário alterado. 
“Agora, eles estão divididos 
em seis regiões e em cada 
região incluímos os setores 
nos quais os bairros foram 
remanejados de acordo 
com a localidade mais pró-
xima deles dentro das Zo-
nas Sul, Norte, Leste e Oes-
te”, explicou.  
O diretor ressaltou que o 
serviço de coleta será oti-
mizado. “Iremos otimizar 
o tempo da coleta com a 
redução no impacto do 
trânsito em determinadas 
áreas. Por isso, estamos 
divulgando as futuras mu-
danças com antecedência”, 
destacou. 
Para que coleta de lixo na 

cidade seja eficiente, a SSM 
conta com sete caminhões e 
90 coletores que trabalham 
de segunda-feira a sábado, 
das 5h às 12h e das 15h às 
22h.  “Como contribuição 
ao trabalho destes coleto-
res, os munícipes podem 
ajudar ensacando o lixo, 
depositando-o nos locais 
indicados próximo ao ho-
rário de recolhimento dos 
caminhões. É muito impor-
tante respeitar o calendário 
da coleta domiciliar e nun-
ca colocar o lixo para fora 
de casa com muita antece-
dência”, ressaltou.
Recolhimento
É fundamental que a po-
pulação tenha consciência 
quanto à separação dos 

resíduos, porque os fun-
cionários responsáveis pela 
limpeza fazem o manuseio 
dos resíduos antes de colo-
cá-lo no caminhão e, neste 
momento, pequenos aci-
dentes acontecem devido 
aos materiais descartados 
incorretamente.
Entre os materiais que mais 
comumente causam feri-
mentos nestes servidores 
estão espetos de churrasco, 
agulhas de imunossupres-
sor de pessoas com diabe-
tes e cacos de vidro.
Para o descarte correto des-
tes materiais há um padrão 
- e toda a população pode 
contribuir com o trabalho 
dos coletores de lixo de 
Mogi Guaçu. 

Saiba como:
1) Espeto de churrasco: de-
vem ser colocados em gar-
rafas pet fechadas com a 
tampa ou em caixas de pa-
pelão com amarração.
2) Cacos de vidros: devem 
ser enrolados em jornais e 
amarrados com uma fita, 
colocados em caixas de 
papelão com amarração. 
Importante também iden-
tificar, por escrito, que há 
vidro quebrado na embala-
gem. 
3) Agulhas de imunossu-
pressores: a população 
usuária destes materiais ou 
outros similares deve fazer 
contato com a Secretaria 
Municipal de Agricultu-
ra, Abastecimento e Meio 

Ambiente (SAAMA), pois 
há coleta específica para 
esses materiais. É impor-
tante lembrar que há alto 
índice de contaminação 
aos coletores de lixo e ao 
meio ambiente em função 
do descarte irregular des-
se material, que devem ser 
conduzidos para incinera-
ção pelo município.
Para ter acesso ao novo ca-
lendário acesse o portal do 
Governo em https://www.
mogiguacu.sp.gov.br/ser-
vicos/31/lixo-sistema-de-
-coleta.html. Em caso de 
dúvidas a população deve 
entrar em contato com a 
Secretaria de Serviços Mu-
nicipais pelo telefone (19) 
3811.7030.

Cidade

Atualmente, a cidade tem 216 bairros e 137 deles terão o calendário alterado

Mogi Guaçu tem nova empresa de transporte coletivo 

A Viação Expresso Fênix 
assume neste sábado, em 
25 de setembro, as linhas 
do transporte público 
circular de Mogi Guaçu. 
Única participante no 
processo de concorrên-
cia, a empresa iniciará os 
serviços com ampliação 
de 13 para 20 linhas, reto-
mada de horários existen-
tes antes da redução pela 
pandemia e veículos mais 
modernos, com acesso à 
internet por conexão Wi-
-Fi, sistema de monito-
ramento por vídeo e GPS 
e dispositivos adaptados 
para dar carga a telefones 
celulares. O valor da tari-
fa, fixado atualmente em 
R$ 4,80, será reajustado 
para R$ 5,30.
Entre as melhorias pre-
vistas no novo contrato 
estão ainda acessibilidade 
em todos os veículos, com 
elevadores para pessoas 
com mobilidade reduzi-
da, frota inicial com idade 
média de 1,5 ano e média 
de idade dos ônibus de 5,5 
anos durante todo o perí-
odo de concessão, de 20 
anos.
Com a instalação do GPS 
em todos os veículos da 
frota, a empresa também 
poderá disponibilizar, em 
breve, um aplicativo que 
dará informações precisas 
e em tempo real de horá-
rios e todos os itinerários 
dos ônibus que circulam 
na cidade, assim como já 
acontece em cidades em 
outras cidades no país. 
“Sabemos que o transpor-
te público sofreu muito ao 

longo dos últimos anos 
em função de problemas 
contratuais e de redução 
de serviços por conta da 
pandemia”, destacou o 
secretário municipal de 
Obras e Mobilidade, José 
Antonio Ortiz Bueno. 
“Por essa razão, busca-
mos priorizar nesta nova 
contratação veículos mais 
modernos, com mais con-
forto e comodidade ao 
passageiro, bem como a 
retomada de linhas e ho-
rários que facilitam a vida 
das pessoas”.
Havendo aumento no nú-
mero de passageiros ou 
demanda que justifique a 
ampliação, o número de 
linhas poderá ser reajus-
tado para até 26. Os abri-
gos em pontos de ônibus 
também serão beneficia-
dos pelas mudanças, com 
melhorias e moderniza-
ção gradativas já previstas 
na concessão. 
“Estamos investindo e 
trabalhando muito para 
oferecer um transporte de 
qualidade aos moradores 
de Mogi Guaçu. Nos pró-
ximos dias, nossos clientes 
poderão contar com o que 
existe de mais moderno 
em sistema operacional, 
similar ao adotado nos 
grandes centros urbanos. 
A Prefeitura foi muito exi-
gente com relação a quali-
dade do serviço e isso traz 
confiança para podermos 
trabalhar”, afirma Victor 
Hugo Chedid, diretor do 
Grupo Fênix.
Aposentados seguem 
isentos da tarifa, bem 

como pensionistas e ido-
sos de 60 a 64 anos que já 
dispõem desse benefício. 
Pensionistas, aposenta-
dos e idosos que ainda não 
foram contemplados pela 
isenção não mais terão 
direito ao pleito. O cum-
primento do contrato será 
regularmente fiscalizado 
pela Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade, 
que irá dispor periodica-
mente de um gerente e 
três fiscais para controlar 
a execução dos serviços.
A tabela de horários com 
os itinerários estará dis-
ponível em breve no site 
www.fenixfacil.com.br/
mogiguacu. 
Atendimento a público a 
partir de amanhã
A empresa que assumi-
rá o transporte coletivo 
de Mogi Guaçu atende-
rá a população a partir 
de amanhã, dia 21 de se-
tembro, para revalidação 
de passes, carteirinhas, 
de processos de isenção 
e para oferta de serviços 
de bilhetagem automática 
por meio de cartões. A as-
sistência será feita, inicial-
mente, nas dependências 
do Centro Cultural, na 
Avenida dos Trabalhado-
res, 2.651, no bairro Jar-
dim Camargo. Também 
haverá atendimento no 
Terminal de Ônibus, em 
frente ao Parque dos In-
gás.
A primeira via do Bilhete 
Eletrônico é gratuita e o 
cadastro poderá ser reali-
zado pela internet no site 
www.fenixfacil.com.br/

mogiguacu ou presencial-
mente, com agendamen-
to prévio obrigatório, no 
próprio site. Recomenda-
-se o cadastramento pela 
internet a fim de se evitar 
aglomerações, atendendo 
assim às orientações das 
autoridades quanto a pre-
venção à Covid-19.
Informações e documen-
tos necessários para a re-
alização do cadastro:
- Idoso a partir dos 60 
anos [cadastro obrigató-
rio]
Somente para aqueles que 
já tiverem cartão válido da 
antiga empresa de trans-
porte. Limitado a 4 utili-
zações por dia. Necessária 
apresentação do cartão da 
Viação Santa Cruz para 
recadastro com a Fênix.
- Idoso a partir de 65 anos 
[cadastro facultativo]
Documento com foto, RG, 
CPF e comprovante de 
endereço.
- Aposentados [cadastro 
obrigatório]
Somente para aqueles que 
já tiverem cartão válido da 
antiga empresa de trans-
porte. Limitado a 4 utili-
zações por dia. Necessária 
apresentação do cartão da 
Viação Santa Cruz para 
recadastro com a Fênix.
- Pensionistas [cadastro 
obrigatório]
Somente para aqueles que 
já tiverem cartão válido da 
antiga empresa de trans-
porte. Limitado a 4 utili-
zações por dia. Necessária 
apresentação do cartão da 
Viação Santa Cruz para 
recadastro com a Fênix.

- Portadores de Necessi-
dades Especiais [cadastro 
obrigatório]
Laudo com CID válido e 
vigente, documento com 
foto, RG, CPF e compro-
vante de endereço.
- Estudantes Rede Priva-
da [cadastro obrigatório]
Documento com foto, RG, 
CPF, comprovante de en-
dereço, comprovante de 
matrícula.
- Estudantes Rede Pública 
[cadastro obrigatório]
Documento com foto, RG, 
CPF, comprovante de en-
dereço, comprovante de 
matrícula. Encaminha-
mento com Secretaria 
Municipal de Educação 
de Mogi Guaçu.
- Comum [cadastro opcio-
nal]
Documento com foto, RG, 
CPF e comprovante de 
endereço.
Locais de cadastro pre-
sencial:
Gratuidades
Centro Cultural de Mogi 
Guaçu
Endereço: Avenida dos 
Trabalhadores, 2651 – 
Jardim Camargo II
Horário de atendimento: 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 18h. Aos sába-
dos das 8h às 13h
Cartão Comum e Estu-
dantes da Rede Privada
Local: Terminal Urbano 
de Mogi Guaçu
Endereço: Rua Salgado 
Junior, s/nº - Box 02
Horário de atendimento: 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 18h. Aos sába-
dos das 8h às 13h

A concessionária infor-
ma àqueles que tiverem 
o Cartão de Bilhetagem 
Eletrônica das linhas SU-
BURBANAS, também do 
Grupo Fênix (Mogi Mi-
rim x Mogi Guaçu e Mogi 
Guaçu x Estiva Gerbi), que 
não precisam fazer novo 
cadastro. O mesmo cartão 
poderá ser utilizado nas 
linhas urbanas e rurais de 
Mogi Guaçu, desde que 
respeitada a legislação de 
gratuidades local.
Vale Transporte
As empresas comprado-
ras de Vale Transporte po-
derão realizar o cadastro e 
a compra do Vale Trans-
porte de seus colaborado-
res direto no site da em-
presa, em www.fenixfacil.
com.br/mogiguacu. 
Créditos
Àqueles que possuírem 
cartão de bilhetagem da 
Viação Santa Cruz, a Ex-
presso Fênix fará a trans-
ferência dos créditos, que 
terão validade de 90 dias, 
a contar do início da ope-
ração, em 25 de setembro 
de 2021.
Para realizar a transferên-
cia dos créditos os clientes 
deverão estar de posse do 
novo Bilhete Eletrônico 
da Expresso Fênix e se di-
rigir ao Terminal Urbano, 
na Rua Salgado Junior, 
s/nº, Box 02. Para a efe-
tivação da transferência 
os usuários deverão apre-
sentar o cartão da Viação 
Santa Cruz, documento 
com foto, comprovando 
sua propriedade.

Nova frota circula desde o dia 25 e conta com ampliação de linhas, horários e ônibus mais modernos

Programa Jovem Aprendiz é anunciado e parceria com o 
Cebe é retomada pela Prefeitura de Mogi Mirim

Para entrar em vigor, o projeto de lei (PL) precisa ser aprovado pela Câmara Municipal
“Esse é um verdadeiro 
trabalho de ação social, 
que eu considero um dos 
mais importantes pro-
jetos para o município”, 
definiu o Prefeito Paulo 
Silva em referência ao 
trabalho desenvolvido 
pelo Centro de Especiali-
zação e Base Educacional 
(CEBE), ao assinar o pro-
jeto de lei em prol do Pro-
grama Jovem Aprendiz 
em Mogi Mirim, além de 
celebrar o convênio entre 
o município e a entidade, 
em evento realizado na 
Prefeitura, na quinta-fei-
ra (23).
Para entrar em vigor, o 
projeto de lei (PL) preci-
sa ser aprovado pela Câ-
mara Municipal. Com o 
apoio dos vereadores, a 
iniciativa permitirá que 
adolescentes e jovens 
com idade de 14 a 24 anos 
possam trabalhar na ad-

ministração municipal.
Mas, para que o Jovem 
Aprendiz possa atuar no 
serviço público, terá que 
atender a um requisito 
essencial: ter concluído 
ou estar cursando a esco-
la. O objetivo é estimular 
a inserção do jovem no 
mercado de trabalho e 
combater a evasão esco-
lar.
Mesmo inserido no mer-
cado de trabalho com 
uma carga horária de 
vinte horas semanais, o 
aprendiz manterá duas 
horas diárias de formação 
no CEBE. “E estou tendo 
o prazer de realizar isto, 
a parceria com o CEBE, 
o que permitirá que cerca 
de vários jovens consigam 
garantir o 1º emprego na 
Prefeitura. Da mesma 
forma, outras empresas 
poderão adotar o mesmo 
sistema”, completou o 

Prefeito Paulo Silva.
Além de obter uma vaga 
de trabalho, para o pre-
sidente da entidade, José 
Roberto da Silveira Pe-
dreira, “o salário ajuda 
sensivelmente na renda 
da família”. “É um ins-
trumento que favorece 
a inserção no mundo do 
trabalho, contribui para 
a sua formação pessoal e 
profissional, além de co-
laborar no orçamento fa-
miliar”, definiu.
Além do Prefeito, parti-
ciparam da cerimônia a 
Vice-Prefeita Maria Alice 
Mostardinha; o presiden-
te do Cebe José Roberto 
da Silveira Pedreira; o 
Vice-Presidente da Câ-
mara Municipal Geraldo 
Bertanha acompanhado 
pelos vereadores Alexan-
dre Cintra, João Victor 
Gasparini, Luzia Cristina 
Cortes Nogueira, Mar-

cos Paulo Cegatti e Ori-
valdo Magalhães. Já os 
vereadores Dirceu Pau-
lino, Drª. Lucia Tenório, 
Marcos Antonio Franco, 
Cinoê Duzo e Mara Cho-
quetta foram representa-
dos por seus assessores.
O Chefe de Gabinete 
Allan Rodrigo Alves e os 
secretários de Cultura 

e Turismo, Luiz Dalbo; 
de Agricultura e de Meio 
Ambiente, Oberdan Qua-
glio; de Relações Institu-
cionais, Maria Helena S. 
de Barros e de Finanças, 
Mauro Zueri também 
participaram da cerimô-
nia que teve a presença da 
gerente da secretaria de 
Assistência Social Cíntia 

Fantagussi representan-
do a secretária Cristina 
Puls. A gerente geral da 
Associação Comercial e 
Industrial de Mogi Mirim 
(Acimm) Vanda Polettini 
e gerentes e gestores de 
RH de diversas empresas 
instaladas no município 
também participaram da 
cerimônia.

Foto: Divulgação
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Corpo de Bombeiros e Renovias promovem simulação de 
acidente de trânsito em Mogi Mirim

Prorrogada campanha de arrecadação de enxoval de bebê 
em Mogi Mirim

SAAE e CAPS promovem “roda de conversa sobre a pre-
venção ao suicídio” em Mogi Mirim

A dinâmica do simulado tinha como referência o acidente ocorrido num veículo modelo Fiat Uno 

Cidade

A preservação da vida. 
Esse foi o objetivo do 
programa de abertura 
da “Semana da Inclusão 
e Trânsito: Nós Somos 
Mobilidade”, inicia-
da nesta segunda-fei-
ra (20). Organizada no 
Espaço Cidadão, a ação 
contou com a participa-
ção dos bombeiros da 
Secretaria de Seguran-
ça Pública e a equipe da 
Renovias.
Com direito a um veí-

culo e figurantes como 
vítimas do acidente, 
monitoradas pelas equi-
pes de socorro nos aten-
dimentos de urgência e 
emergência, o atendi-
mento mostrou, na prá-
tica, a qualificação dos 
profissionais envolvidos 
em situações de risco e 
todo o aparato disponi-
bilizados pelas forças de 
segurança municipais 
para as ocorrências de 
gravidade.

A dinâmica do simulado 
tinha como referência o 
acidente ocorrido num 
veículo modelo Fiat 
Uno. Em seu interior, as 
vítimas não tinham con-
dições de sair do carro.
A partir daí, todo o pro-
tocolo de atendimento 
foi colocado em prática 
na simulação real, com 
a chegada de equipes e 
ambulâncias atuando 
na segurança da área. 
Os bombeiros, utilizan-

do a estrutura necessá-
ria, seja de caminhões, 
material e vestimentas 
atuavam em conjunto 
com os funcionários da 
Renovias no socorro às 
vítimas.
Na ocasião, cada víti-
ma recebia a amparo de 
equipamentos seguindo 
uma classificação que 
sinalizava o potencial 
de risco à vida, estabe-
lecido no protocolo de 
classificação do Sistema 

Único de Saúde (SUS), 
atendidos de maneira 
correta.
“Eu achei excelente, 
pois permite aperfeiçoar 
o serviço, e mostra à po-
pulação a estrutura das 
equipes envolvidas, que 
estão prontas para aten-
der”, destacou o Prefeito 
Paulo Silva que presen-
ciou toda a simulação 
acompanhado pelos ve-
readores Dirceu Paulino 
e Luzia Cristina Cortes 

Nogueira, os secretá-
rios de Segurança Pú-
blica Luiz Carlos Pinto, 
de Mobilidade Urbana, 
Paulo Roberto Tristão, 
de Relações Institucio-
nais Maria Helena S. de 
Barros e de Assistência 
Social Cristina Puls. A 
programação da Sema-
na de Inclusão e Mobi-
lidade prossegue no de-
correr da semana e será 
encerrada na sexta-feira 
(24).

O Fundo Social de Mogi 
Mirim prorrogou até o 
fim de outubro a cam-
panha de arrecadação 
de Enxoval de Bebê. A 
campanha se encerraria 
na próxima quinta-fei-
ra, mas devido às inú-
meras necessidades das 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social, 
o prazo para fazer do-
ações foi estendido. A 
campanha tem o objeti-
vo de atender 100% das 
gestantes em situação 
de maior necessidade.
Estão sendo recebidas 
doações dos mais di-
versos itens necessários 
para os cuidados do 

bebê, como por exem-
plo, roupinhas de re-
cém-nascidos (em bom 
estado de conservação e 
higienizados), materiais 
de higiene e primeira 
necessidade para os be-
bês e puérperas, como 
fraldas, sabonetes, tal-
co, shampoo e creme 
para assadura, além de 
carrinhos de bebê, ca-
deirinha e berço. Inte-
ressados em colaborar, 
podem fazer as doações 
até 29 de Outubro, di-
retamente no Fundo 
Social de Mogi Mirim, 
localizado na Avenida 
Adib Chaib, 2.250 – 
Centro.

O SAAE (Serviço Autô-
nomo de Água e Esgotos) 
de Mogi Mirim, em par-
ceria com o CAPS (Cen-
tro de Atenção Psicos-
social) está promovendo 
rodas de conversa com 

servidores da autarquia 
para falar sobre o Setem-
bro Amarelo.
Em todo o mundo, o mês 
inteiro é dedicado à cons-
cientização e prevenção 
do suicídio. A primeira 

reunião aconteceu nessa 
quinta-feira (23), e teve a 
presença de um psicólo-
go, uma assistente social 
e da coordenadora do 
CAPS, Laura Oller Sobri-
nha. Outras duas datas 

para o encontro já estão 
programadas.
Orientações sobre fato-
res que podem aumentar 
o risco de ideias suicidas 
foram aplicadas, bem 
como a identificação des-

ses sinais e a busca por 
ajuda. No Brasil, o pro-
jeto foi criado em 2015 e 
é um trabalho conjunto 
do CVV (Centro de Va-
lorização da Vida), CFM 
(Conselho Federal de 

Medicina) e ABP (Asso-
ciação Brasileira de Psi-
quiatria). A proposta é 
associar a cor ao mês que 
marca o Dia Mundial de 
Prevenção do Suicídio 
(10 de setembro).

Foto: Divulgação

Foto: Prefeitura Municipal de Mogi Mirim
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Avaliação Diagnóstica da Educação termina na 
próxima terça

Mogi Mirim formaliza renovação de convênios com OSCs

Mogi Guaçu inicia matrículas para o Ensino Infantil I e II nesta 
quarta-feira, 29 de setembro

O termo foi assinado por três meses, de 1º de outubro a 31 de dezembro de 2021; os acordos atuais vencem nesta quinta-feira (30).

A Secretaria Municipal de Educação optou pela divisão das escolas da rede municipal por regiões com o objetivo de facilitar a logís-
tica das matrículas

Educação

Fotos: divulgação
A Secretaria Munici-
pal de Educação ini-
ciou na quinta-feira 
(23), a aplicação da 
Avaliação Diagnóstica 
Municipal. O exame 
é direcionado aos es-
tudantes do chamado 

ciclo 1 do ensino fun-
damental, ou seja, do 
1º ao 5º ano, abrange 
16 Escolas Municipais 
de Educação Básica 
(EMEBs). No dia 23 
foi aplicado o questio-
nário de Língua Por-
tuguesa aos alunos do 

Grupo A, que, na sex-
ta-feira (24), recebe-
ram a prova de Mate-
mática. Já na próxima 
semana será a vez dos 
estudantes do Grupo 
B, com a aplicação do 
exame de Língua Por-
tuguesa na segunda-

-feira (27) e de Mate-
mática na terça-feira 
(28).

A avaliação acontece 
desta forma para que 
seja seguido o crono-
grama de aulas. As-
sim, se respeita a situ-

ação de pandemia de 
Covid-19, que deter-
mina a presença dos 
alunos, nas unidades 
escolares, dentro de 
50% da capacidade. 
A principal meta da 
Avaliação Diagnóstica 
é reconhecer as neces-

sidades pontuais para 
encaminhar os traba-
lhos com mais coesão 
e eficácia. O recolhi-
mento das avaliações 
será na quarta-feira 
(29) e, na quinta-feira 
(30), terá início o pro-
cesso de correção.

Na tarde desta terça-
-feira (25), a Secretaria 
Municipal de Educação 
(Seduc) promoveu a ce-
rimônia de renovação 
dos termos de colabo-
ração de nove Organiza-
ções da Sociedade Civil 
(OSC’s) de Mogi Mirim. 
O evento aconteceu na 
Estação Educação, no 
Centro.
O termo foi assinado por 
três meses (1º de outu-

bro a 31 de dezembro de 
2021), adequando-se ao 
plano de trabalho apre-
sentado por cada OSC. 
Os acordos atuais ven-
cem nesta quinta-feira 
(30).
Importante destacar 
que, a partir deste ano, a 
Seduc, em conjunto com 
o Gabinete do Prefeito, 
decidiu pelas extensões 
dos atuais vínculos até 
o final de 2021. Exata-

mente por essa situação, 
das 10 OSC’s convenia-
das atualmente à Seduc, 
apenas a Casa da Crian-
ça não entrou no ato 
desta terça-feira, pois já 
possui vínculo ativo até 
dezembro de 2021. As 
entidades que tiveram 
o termo de colaboração 
estendidos foram as se-
guintes:

- Lar Infantil Aninha 

(aporte mensal de R$ 
76.675,96),
- Instituto Educacional 
ICA (aporte mensal de 
R$ 36.806,26),
- Fonte Viva - Associa-
ção de Pais e Amigos do 
Autista da Baixa Mogia-
na (aporte mensal de 
R$ 51.153,12),
- Equipotência Entida-
de Filantrópica e Assis-
tencial (aporte mensal 
de R$ 12.268,75),

- Educandário Nos-
sa Senhora do Carmo 
(aporte mensal de R$ 
14.722,50),
- Banda Musical Lyra 
Mogimiriana (apor-
te mensal de R$ 
11.443,95),
- CEBE - Centro de Es-
pecialização e Base Edu-
cacional (aporte mensal 
de R$ 22.988,46),
- CCI - Centro de Convi-
vência Infantil (aporte 

mensal de R$ 32.354,19) 
e APAE – Associação de 
Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (aporte men-
sal de R$ 40.435,89).
A Casa da Criança re-
cebe, mensalmente, R$ 
52.271,65. Desta forma, 
o investimento com as 
associações convenia-
das à Seduc, previsto 
para o último trimes-
tre de 2021, será de R$ 
1.053.362,19.

A Secretaria Municipal 
de Educação inicia nesta 
quarta-feira, 29 de setem-
bro, o período de matrícu-
las de Educação Infantil 
I e II para crianças com 
idade de até cinco anos. 
Para o ano letivo de 2022, 
serão ofertadas cerca de 
1.400 vagas e as inscrições 
podem ser feitas até o dia 
29 de outubro. 
No Infantil I, podem ser 
matriculadas crianças nas-
cidas entre 01/04/2017 
e 31/03/2018. Já para 
o Infantil II, as que nas-
ceram de 01/04/2016 a 
31/03/2017. Para efetivar 
a matrícula, os pais ou 
responsáveis devem com-
parecer na Escola Muni-
cipal de Educação Infantil 
(Emei) mais próxima de 
sua residência. 
A Secretaria Municipal de 
Educação optou pela di-
visão das escolas da rede 
municipal por regiões 
com o objetivo de facilitar 
a logística das matrículas.
Locais de matrícula
Setor A
Ao lado da Emei Profª 
Cleyde Pinheiro Volpe.
Endereço: Rua: Waldomi-

ro Caveanha, s/n, Jardim 
Rosa Cruz – 3841.9467.
Emeis 
Pref. Altino Martini;
Prof. Olavo, de Oliveira;
Prof. Francisco R. Sam-
paio;
Ivone Soares;
Profª. Therezinha Ap. V. 
de Camargo;
Profª. Marisa de Fátima 
Savacini Ferraz;
Profª. Cleyde Pinheiro 
Volpe; 
Profª. Ana Francisca Ma-
mede;
Yole B. Oliveira;
Profª. Guilhermina L. Ro-
drigues;
Marina Falsetti;
Oscar Pansani.
Observação 
Responsáveis pelos alunos 
da Emei Yole B. Oliveira / 
Chacáras Alvorada devem 
entrar em contato com o 
responsável pelo Setor A 
para agendar o dia da ma-
trícula no próprio bairro.
Setores B, C e D
Emei Geraldo Rodrigues 
da Cunha
Rua João de Souza Godoy, 
235. Parque Cidade Nova 
– 3818.3318 / 3569.5642
Setor B /Emeis

Prof. José Maria Rangel; 
Eva Aparecida Estancial 
Teodoro;
João Batista Leister;
Jesner Falsete; 
Francisca de Lima;
Francisco Mamede;
Maria Quinelli de Olivei-
ra;
Aida Rocha;
Maíra Morari Casagran-
de;
Profª. Márcia Kuntz de A. 
Polito;
Observação 
Responsáveis pelos alunos 
da Emei Maria Quinelli de 
Oliveira / Martinho Prado 
devem entrar em contato 
com o responsável pelo 
Setor B para agendar o dia 
da matrícula no próprio 
bairro.
Setor C / Emeis
Vereador Juvenal Rodri-
gues;
Pref. Carlos Franco de Fa-
ria;
Francisco Martinho Mi-
randa Filho;
Gilberto Bueno; 
Profª. Izete Gonçalves 
Mamede; 
Profª. Maria Luiza Sarto-
rão Sgarbi.
Observação  

Responsáveis pelos alu-
nos da Emei Profª Maria 
Luiza Sartorão Sgarbi / 
Nova Louzã devem procu-
rar pela Emef Coronel Jo-
aquim Leite para efetuar a 
matrícula.
Setor D / Emeis
Adriana Missio;
Hermínio Zanco;
Ver. Jayme Pansani;
Ver. João Veridiano Fran-
co;
Mário Vedovello;

Ypê Amarelo
Emeb Profº Ubirajara Ra-
mos
Avenida Maria Tereza Ve-
dovello, s/n, Ypê Amarelo.
O horário de atendimento 
é das 8h às 12h e das 13h 
às 16h e os documentos 
necessários para efetivar a 
matrícula estão relaciona-
dos abaixo. 
- Xerox da certidão de 
nascimento;
- Xerox de RG do aluno;

- Xerox do comprovante 
de endereço (conta de luz, 
água, IPTU, contrato de 
aluguel no nome do res-
ponsável);
- Xerox da Carteira de Va-
cinação;
- Uma foto 3x4;
- Xerox do Cartão SUS;
- Xerox do Cartão Bolsa 
Família;
- Xerox do RG e CPF dos 
responsáveis.

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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Programa Bombeiro na Escola atende estudantes da rede 
municipal de Mogi Guaçu 

Quatro unidades de educação de 1ª infância voltam no 
dia 4 de outubro

Undime avalia aulas presenciais e ajusta composição

Alunos da Emef (Esco-
la Municipal de Ensino 
Fundamental) Wal-
domiro Calmazini, no 
Jardim Almira, são os 
primeiros a receber o 
programa Bombeiro na 
Escola. As atividades 
foram iniciadas na se-
gunda-feira, dia 27 de 
setembro, sendo que 
90 alunos dos 4º anos 
serão atendidos. O pro-
grama, uma parceria 
entre o Corpo de Bom-
beiros e a Prefeitura, 
consiste no encontro de 
um bombeiro educador 
com alunos de 4º e 5º 
anos do ensino funda-
mental, ministrando de 
duas a quatro aulas por 
turma. Nessas aulas, 
as crianças aprendem 
sobre acionamento do 
Corpo de Bombeiros, 
cuidados, prevenção, 
conduta correta em 
caso de incêndio e tam-
bém conhecem os EPIs 

(Equipamento de Pro-
teção Individual) utili-
zados por eles.

As aulas têm sido mi-
nistradas pelo bombei-
ro Educador Cb PM Au-
gusto. Os alunos, além 
do contato com a teoria, 
estão podendo também 
vivenciar a prática de 
uma maneira lúdica, re-
sultando, assim, em um 
aprendizado eficaz que 
reflete para a vida de 
toda a comunidade. O 
programa Bombeiro na 
Escola é padronizado 
em todo o Estado de São 
Paulo, onde todas as es-
colas recebem o mesmo 
material didático que 
foi elaborado por bom-
beiros e especialistas. 
A meta da Prefeitura, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, 
é ampliar o programa 
para outras escolas do 
município. 

A Secretaria Municipal 
de Educação prepara 
para segunda-feira (4), 
a retomada das aulas 
presenciais em quatro 
creches de Mogi Mi-
rim. Seguindo o pla-
nejamento da equipe, 
este reinício terá ca-

ráter experimental. 
A volta será em dois 
Centros Educacionais 
Municipais de Primei-
ra Infância (CEMPIs), 
“Professora Maria Rot-
toli Mansur”, no San-
ta Clara, Zona Norte; 
e “Professora Michele 

Lucon”, no Sehac, na 
Zona Leste.

Além delas, duas as-
sociações conveniadas 
à Prefeitura, Lar In-
fantil Aninha e Casa 
da Criança, retomam 
a atividade presencial 

no dia 4. O retorno 
nas demais unidades 
de Primeira Infância 
ainda não tem data 
prevista. Os CEMPIs 
atendem alunos a par-
tir de 4 meses. Porém, 
nesta fase, retornam 
ao modo presencial as 
crianças do maternal, 
com idade entre 2 anos 
e 3 anos e 11 meses.
Assim, será atingida a 
capacidade de 50% de 
cada unidade. Os res-
ponsáveis pelas cre-
ches já se reuniram na 
Seduc e foram orienta-
dos a chamar os pais 
para anunciar o retor-
no, que, assim como 
nas EMEBs, será facul-

tativo neste momento. 
Pela complexidade da 
faixa compreendida, 
que demanda maior 
dependência e proxi-
midade entre alunos e 
docentes, como cuida-
dos no colo, higieni-
zação, entre outros, o 
retorno tem sido pla-
nejado com extremo 
rigor.
O mesmo cuidado foi 
registrado na volta das 
EMEBs, que aconteceu 
no dia 16 de agosto, e 
tem sido um enorme 
sucesso, com o cum-
primento das medidas 
sanitárias por todos os 
envolvidos. Serão res-
peitados todos os pro-

tocolos impostos pelo 
Plano SP, orientações 
da OMS (Organização 
Mundial de Saúde) e 
da Escola Segura, bem 
como da Secretaria 
Municipal de Saúde 
através da Vigilância 
em Saúde.
A merenda escolar será 
fornecida normalmen-
te aos alunos que volta-
rem ao ensino presen-
cial. Porém, as famílias 
em situação de vulne-
rabilidade social, que 
têm recebido a cesta 
básica nos últimos me-
ses, podem continuar 
com a solicitação até o 
retorno de seus filhos 
às unidades.

Na quarta-feira (22) 
foi realizada mais uma 
reunião ordinária da 
Undime (União dos Di-
rigentes Municipais de 
Educação do Estado de 
São Paulo). O encon-
tro ocorreu no Depar-
tamento Municipal de 
Educação de Conchal 
e reuniu representan-
tes do polo de Itapira 
da Undime. Ana Lu-
cia Bueno Peruchi, 
secretária municipal 
de Educação, e Célia 
Ataíde, gerente, repre-
sentaram Mogi Mirim. 
Também estiveram na 
reunião representan-
tes de Conchal, Itapira 

e Estiva Gerbi. Mogi 
Guaçu foi a única au-
sência.
As dirigentes ainda dis-
cutiram o retorno das 
aulas presenciais, com 
cada cidade pontuan-
do o seu estágio atual 
e avaliando os cenários 
registrados após a vol-
ta. “Esta troca de infor-
mações, de ações entre 
as cidades e, sobretu-
do, o entendimento de 
como é a realidade de 
cada uma, é muito im-
portante para nós. Nos 
dá norte, nos baliza e, 
sem dúvida, avaliamos 
que estamos no ca-
minho certo, dando a 

devida importância ao 
ensino presencial sem 
deixar de cuidar das 
pessoas, sejam os nos-
sos alunos, sobretudo 
as crianças, e também 
suas famílias e os nos-
sos servidores”, frisou 
Ana Peruchi.
O encontro serviu para 
definir alterações na 
composição do polo. 
Com a saída de Ana 
Flávia Camargo Barbo-
sa Chiorato, ex-secre-
tária de Educação de 
Mogi Guaçu, Regina de 
Santana Lago Gracini, 
secretária de Itapira, 
até então suplente, se 
tornou a representante 

titular e Sônia Apare-
cida Manara Martins, 
diretora de Educação 
de Conchal, foi eleita 
para a suplência. A rea-

lização da Conferência 
Nacional de Educação 
(Conae), parcerias com 
a Univesp (Universida-
de Virtual do Estado de 

São Paulo), a estrutura 
de informática de cada 
cidade e o ensino com 
autistas também esti-
veram na pauta.

Os alunos aprendem sobre acionamento do Corpo de Bombeiros, cuidados, prevenção e conduta correta em caso de incêndio 

Será atingida a capacidade de 50% de cada unidade

O encontro serviu para definir alterações na composição do polo

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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Senado aprova mudanças na Lei de Improbidade Ad-
ministrativa

Câmara dos Deputados aprova marco legal para a in-
teligência artificial

CCJ da Câmara aprova projeto que altera o Código Penal

Câmara aprova auxílio Gás Social para famílias de 
baixa renda

O Senado aprovou hoje 
(29) o Projeto de Lei 
(PL) 2.505/2021, que 
altera a Lei de Impro-
bidade Administrativa 
(Lei 8.429/92). A le-
gislação dispõe sobre 
punições a agentes pú-
blicos, como prefeitos 
e governadores, em 
práticas de enriqueci-
mento ilícito e outros 
crimes contra a admi-
nistração pública. O 
texto teve origem na 
Câmara e seguiu para 
o Senado. Como sofreu 
alterações, o projeto re-
torna para nova análise 
dos deputados.  
O projeto traz defini-
ções mais claras do 
conceito de improbi-
dade administrativa. 
Segundo o projeto, os 

atos de improbidade 
administrativa depen-
dem de condutas do-
losas, ou seja, quando 
houver a vontade livre 
e consciente do ges-
tor na prática do ilíci-
to. Dessa forma, a Lei 
8.429/92 deixaria de 
prever punição para 
atos culposos, atos pra-
ticados sem a intenção 
de cometer o ilícito.
Atualmente, a legisla-
ção categoriza impro-
bidade administrati-
va “qualquer ação ou 
omissão, dolosa ou 
culposa, que cause le-
são ao erário, que en-
seje perda patrimonial, 
desvio, apropriação, 
malbaratamento ou di-
lapidação dos bens ou 
haveres”. Para o rela-

tor, senador Weverton 
Rocha (PDT-MA), o 
texto separa o político 
que cometeu um crime 
e teve má-fé no trato 
com dinheiro público 
daquele que cometeu 
um erro por imperícia 
durante sua gestão.
Em seu relatório, no en-
tanto, Rocha frisa que 
atos culposos não fica-
rão livres de punição e 
que tais atos não serão 
mais enquadrados nes-
sa lei. “A supressão da 
modalidade culposa de 
ato improbidade admi-
nistrativa não significa 
que ilícitos culposos 
deixarão de existir ou 
que não serão passíveis 
de punição, mas signifi-
ca que tais ilícitos serão 
tratados por diplomas 

normativos de outras 
espécies e não pela lei 
de improbidade”, disse 
o senador em seu rela-
tório.
O texto aprovado no 
Senado aumenta o pra-
zo de inquérito para um 
ano, prorrogável por 
mais uma vez, desde 
que fundamentado. O 
texto também aumen-
ta o prazo de transição 
para a manifestação do 
interesse do Ministé-
rio Público de 120 dias 
para um ano.
O projeto não foi abra-
çado com unanimida-
de pelos senadores. 
Alguns partidos, entre 
eles Podemos, PSDB 
e Cidadania, se colo-
caram contra o proje-
to. Para eles, o projeto 

sinaliza em direção à 
impunidade ao revo-
gar parte do Artigo 11 
da Lei de Improbidade 
Administrativa. Esse 
artigo tipifica os delitos 
passíveis de punição 
pela lei e o projeto re-
voga quatro de dez in-
cisos.
Dentre os revogados 
estão os incisos que 

caracterizam como im-
probidade administra-
tiva “praticar ato vi-
sando fim proibido em 
lei”, “retardar ou deixar 
de praticar, indevida-
mente, ato de ofício” 
e transferir recurso a 
entidade privada para 
realização de serviços 
de saúde sem a prévia 
celebração de contrato.

A Câmara dos Depu-
tados aprovou nes-
ta quarta-feira (29) o 
marco legal para o uso 
da inteligência artifi-
cial (IA) no Brasil. O 
texto segue para análi-
se do Senado.  
O projeto define fun-
damentos e princípios 
para o desenvolvimen-
to e a aplicação da in-
teligência artificial, in-
cluindo diretrizes para 
o fomento e a atuação 
do poder público no 
tema. O texto estabe-

lece como sistemas de 
inteligência artificial 
as representações tec-
nológicas oriundas do 
campo da informática 
e da ciência da com-
putação. Caberá priva-
tivamente à União le-
gislar e editar normas 
sobre a matéria.
A matéria considera 
sistema de inteligên-
cia artificial o siste-
ma baseado em pro-
cesso computacional 
que, a partir de um 
conjunto de objetivos 

definidos por huma-
nos, pode, por meio 
do processamento de 
dados e informações, 
aprender a perceber, 
interpretar e interagir 
com o ambiente ex-
terno, fazendo predi-
ções, recomendações, 
classificações ou deci-
sões. Entre eles estão 
os sistemas de apren-
dizagem de máquina 
(machine learning), 
incluindo aprendiza-
gem supervisionada, 
não supervisionada e 

por reforço.
Segundo a relatora do 
projeto, deputada Lui-
sa Canziani (PTB-PR), 
a proposta aprovada 
também delineia direi-
tos dos usuários de tais 
sistemas, como a ciên-
cia da instituição que é 
responsável pelo siste-
ma, o direito de acesso 
a informações claras e 
adequadas a respeito 
dos critérios e dos pro-
cedimentos utilizados 
pelo sistema.
“Além disso, há o esta-

belecimento de alguns 
fundamentos para o 
uso da inteligência ar-
tificial no Brasil, tais 
como o desenvolvi-
mento tecnológico e a 
inovação, a livre ini-
ciativa, a livre concor-
rência e o respeito aos 
direitos humanos e aos 
valores democráticos. 
Também foram precei-
tuados objetivos que 
visam, por exemplo, à 
promoção da pesquisa 
e do desenvolvimen-
to de uma inteligência 

artificial ética e livre 
de preconceitos e da 
competitividade e do 
aumento da produtivi-
dade brasileiros”, ex-
plicou a deputada.
De acordo com a rela-
tora, o texto original 
é inspirado nos con-
ceitos e diretrizes pro-
postos na Recomenda-
ção sobre Inteligência 
Artificial da Organiza-
ção dos Estados para o 
Desenvolvimento Eco-
nômico (OCDE).

A Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) 
da Câmara dos Deputa-
dos aprovou hoje (29) 
dois anteprojetos de 
lei com alterações no 
Código Penal e no Es-
tatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA). O 
parecer, do deputado 
Carlos Jordy (PSL-RJ), 
foi aprovado em vo-
tação simbólica, após 
um acordo entre os in-
tegrantes do colegiado. 
Pelo acordo, a CCJ vai 
analisar posteriormen-
te sugestões dos parla-
mentares para alterar 
outros pontos dos tex-
tos.  

“Hoje vamos proceder 
à votação sobre o pro-
jeto que versa sobre 
dignidade sexual e o 
que trata do estatuto do 
idoso. Esses dois proje-
tos serão votados hoje 
e eu retiro de pauta os 
demais seis anteproje-
tos. Faremos uma reu-
nião na terça-feira (5) 
com o relator e demais 
deputados para con-
versarmos sobre os de-
mais projetos para que 
o relator possa ouvir e, 
quem sabe, acatar as 
sugestões dos deputa-
dos”, disse a presidente 
do colegiado, Bia Kicis 
(PSL-DF).

A alteração no Código 
Penal foi na temática 
dos crimes contra a dig-
nidade sexual, para tor-
nar crime a conduta de 
ter conjunção carnal ou 
praticar outro ato libi-
dinoso com alguém me-
nor de 18 anos de idade 
e maior de 14 anos de 
idade, prevalecendo-se 
o agente de autoridade 
sobre a vítima.
A tipificação visa recair 
sobre a violência se-
xual praticada contra 
crianças e adolescen-
tes, praticada por que 
ascendência, a exemplo 
de padrasto ou madras-
ta, tio, irmão, cônjuge, 

companheiro, tutor, 
curador, preceptor ou 
empregador da vítima, 
ou de pessoa a quem es-
teja confiada para fins 
de educação, de trata-
mento ou de guarda.
De acordo com o relator 
Carlos Jordy, a legis-
lação atual apresenta 
uma lacuna para tra-
tar desse tipo de crime, 
uma vez que em muitos 
casos de violência sexu-
al existe uma relação de 
poder entre agente e ví-
tima. “Uma situação de 
vulnerabilidade do ado-
lescente que, mesmo 
após inúmeras discus-
sões legislativas, não 

foi contemplada nas 
proteções elencadas no 
Código Penal”.
A CCJ também aprovou 
alterações no Estatuto 
do Idoso. As mudanças 
visam ajustar incongru-
ências do estatuto em 
relação ao Código Pe-
nal. Foram aumentadas 
as penas para os crimes 
de negligência e para os 
crimes de apropriação 
ou desvio de qualquer 
rendimento da pessoa 
idosa, dando-lhe desti-
nação diversa da origi-
nal.
Segundo o relator, a al-
teração nas penas tem 
por objetivo “aumentar 

o espectro de proteção 
à pessoa idosa e recru-
descer a punição aos 
agentes que cometem 
tais crimes aproveitan-
do-se da vulnerabilida-
de da pessoa idosa”.
Para o crime de negli-
gência, a pena para de-
tenção de dois meses 
a dois anos e multa. 
Atualmente a pena é de 
dois meses a um ano e 
multa. Já em relação ao 
crime de apropriação 
ou desvio, a pena pas-
sa de reclusão de um 
a quatro anos e multa 
para reclusão de três a 
dez anos.

A Câmara dos Depu-
tados aprovou nesta 
quarta-feira (29) a pro-
posta que cria o auxílio 
Gás Social a fim de sub-
sidiar o preço do gás de 
cozinha para famílias 
de baixa renda. A ma-
téria segue para análise 
do Senado.  

O texto estabelece que 
o Ministério da Cidada-
nia terá 60 dias para re-
gulamentar os critérios 
para definir as famílias 
a serem contempladas, 
a periodicidade do be-
nefício, a operacionali-
zação do benefício e a 
forma de pagamento, 

cujas parcelas não po-
dem passar de 60 dias 
de intervalo. Pelo tex-
to, o Poder Executivo 
será autorizado a pagar 
o auxílio diretamente 
às famílias beneficia-
das na modalidade de 
transferência de renda.
A matéria assegura um 
benefício mensal às 
famílias inscritas no 
Cadastro Único para 
Programas Sociais 
(CadÚnico), com ren-
da familiar mensal per 
capita menor ou igual 
a meio salário mínimo 
ou que tenham entre os 
seus integrantes pessoa 
que receba benefício de 
prestação continuada 
(BPC). Os créditos po-

derão ser concedidos 
por meio de cartão ele-
trônico ou outro meio 
previsto na regulamen-
tação.
Segundo o projeto, a 
primeira fonte de re-
cursos para assegurar a 
medida é a parcela dos 
royalties e de partici-
pação especial, decor-
rentes da exploração de 
petróleo e gás natural 
que cabe à União. De 
acordo com o relator, 
deputado Christiano 
Aureo (PP-RJ), o preço 
do gás tem sido impac-
tado, entre outros fato-
res, pela desvalorização 
do real frente ao dólar.
“O GLP, impactado pela 
formação de preços 

vinculada ao barril de 
petróleo, ao brent, à va-
riação do câmbio, atin-
ge, em algumas praças 
o valor de até R$ 120, 
que é um valor insu-
portável para as famí-
lias de um modo geral, 
mais especificamente 
para as famílias que 
compõem o CadÚnico 
e ainda mais especifi-
camente para um corte 
de famílias na extrema 
pobreza”, argumentou.
Desastres
O parlamentar destacou 
ainda que tem sido no-
ticiado frequentemente 
casos de tragédias com 
pessoas que utilizam 
meios como álcool e 
carvão em substituição 

ao gás para preparar re-
feições. Levantamento 
realizado pela a Agên-
cia Nacional de Petró-
leo (ANP) apontou que 
o preço médio do gás de 
cozinha, na terceira se-
mana de setembro, era 
de R$ 98,70.
“O noticiário tem tra-
zido toda semana de-
sastres acontecidos no 
interior dos lares em 
função da utilização de 
meios para cozinhar 
que não são adequados 
nem seguros, como ál-
cool, carvão e lenha, na 
maioria das comuni-
dades e na zona rural”, 
disse o deputado Chris-
tiano Aureo.

Foto: José Cruz/Agência Brasil

Texto retorna para análise da Câmara

Texto passará por análise do Senado

Deputados também mudaram o Estatuto da Criança e do Adolescente

Texto ainda passará por análise do Senado

Foto: Marcello Casal/Agência Brasil

Foto: Cleia Viana/Câmara dos Deputados
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Mogi Guaçu receberá pela segunda vez o Festi-
val Paralímpico do CPB

Mogi Mirim terá vacinação de 1ª, 2ª e 3ª doses 
durante a semana

Campanha Nacional de Multivacinação 2021 
começa em 1º de outubro

A Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer confir-
mou que Mogi Guaçu irá 
sediar o Festival Paralím-
pico Loterias Caixa 2021, 
que será realizado em de-
zembro desse ano. O Co-
mitê Paralímpico Brasi-
leiro realiza, desde 2018, 
em comemoração ao Dia 
do Atleta Paralímpico, o 
Festival Paralímpico, um 
dos eventos mais impor-
tantes do Brasil e o único 
da América Latina com 
o intuito de oferecer a 
crianças com deficiência 
do território nacional a 
experiência de vivenciar 
algumas das modalidades 
paralímpicas e propiciar 
a inclusão social por meio 
do esporte.
A primeira edição do 
Festival na cidade foi em 
2019, quando mais de 
200 crianças e adoles-
centes foram atendidas. 

Fruto da parceria entre a 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer e o Comi-
tê Paralímpico Brasileiro 
(CPB), Mogi Guaçu foi 
novamente contemplada 
e realizará, pela segunda 
vez, esse evento de abran-
gência nacional. 
A cidade apresentou can-
didatura no mês de julho 
e o resultado saiu no dia 
25 de agosto, divulgado 
no site do CPB, confir-
mando que Mogi Guaçu 
receberá novamente essa 
ação esportiva. Os pro-
fissionais envolvidos no 
Festival Paralímpico, em 
sua grande maioria, es-
tão inseridos no contex-
to escolar paralímpico e 
percebem a importância 
desta ação para inclusão 
social dos alunos com de-
ficiência.
Proporcionar aos parti-
cipantes a inclusão, a vi-

vência e a experiência nos 
esportes paralímpicos e 
aproximar a criança com 
deficiência do esporte pa-
ralímpico são alguns dos 
objetivos do evento. Se-
rão atendidos crianças e 
adolescentes entre 8 e 17 
anos. 
O evento está programa-
do para acontecer no dia 
4 de dezembro, sábado, 
das 8h às 12h, nas depen-
dências do Sesi. Todos os 
participantes poderão vi-
venciar três modalidades 
paralímpicas em formato 
de festival e rodízio, no 
qual todos os participan-
tes passarão por todas as 
modalidades.
“Nós estamos muito 
animados em receber o 
Festival Paralímpico e 
já definimos as modali-
dades, que é o atletismo 
paralímpico, o vôlei sen-
tado e o basquete em ca-

deira de rodas. Já temos 
um trabalho de inclusão 
muito bom com a equipe 
de atletismo e queremos 
ampliar para outras mo-
dalidades”, comentou o 

secretário municipal de 
Esporte e Lazer, Raphael 
de Godoy Locatelli.
Ele ressaltou que a meta 
é tornar Mogi Guaçu refe-
rência na inclusão social 

por meio do paradespor-
to. “Quero que a grande 
marca desta gestão seja a 
inclusão para um traba-
lho contínuo no parades-
porto”, ressaltou.

DIA D 1ª DOSE
A dose inicial é destinada 
a todas as pessoas com 
idade igual ou superior 
a 18 anos que ainda não 
tomaram nenhuma va-
cina. A imunização des-
te público-alvo será no 
Centro de Especialida-
des Médicas (CEM), na 
terça-feira (28), das 16h 
às 19h.
Para receber a 1ª dose, a 
pessoa deverá apresen-

tar RG, CPF, comprovan-
te de residência, além de 
realizar o pré-cadastro 
no site www.vacinaja.sp.
gov.br. A ficha do Vacivi-
da, disponível em http://
www.mogimirim.sp.gov.
br/covid, também deve-
rá ser apresentada pre-
enchida.

2ª DOSE
Todas as Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBSs) 

aplicarão a 2ª dose, de 
segunda a sexta-feira, 
das 13h às 16h00.
Já as UBSs do Jardim 
Paulista, Aterrado e 
Antônio Albejante, de 
segunda-feira (27) até 
quarta-feira (29), terá o 
horário de atendimento 
estendido até às 19h.
Atenção: o prazo para re-
ceber a 2ª dose da vacina 
da Pfizer diminuiu para 
8 semanas (56 dias). 

Com isso, a pessoa que 
tomou a 1ª dose até o dia 
07/08 poderá receber a 
2ª dose a partir desta se-
gunda-feira (27).

3ª DOSE
A dose adicional é desti-
nada aos idosos maiores 
de 70 anos e com mais de 
seis meses da 2ª dose. As 
pessoas com idade acima 
de 18 anos e com mais de 
28 dias da 2ª dose, des-

de que com alto grau de 
imunossupressão, tam-
bém recebem a dose adi-

cional.
A vacinação ocorrerá em 
todas as Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs), de 
segunda a sexta-feira, 
das 13h às 16h00.
Já as UBSs do Jardim 
Paulista, Aterrado e 
Antônio Albejante, de 
segunda-feira (27) até 
quarta-feira (29), terá o 

horário de atendimento 
estendido até às 19h.

DOCUMENTAÇÃO
Na vacinação de 2ª e 
3ª doses é obrigatória 
a apresentação do RG, 
CPF e comprovante da 
vacina anterior. Para 
os pacientes com alto 
grau de imunossupres-
são também deverá ser 
acrescentado o relatório 
médico.

A Secretaria Munici-
pal de Saúde e a Vi-
gilância Epidemio-
lógica (VE) de Mogi 
Guaçu realizam entre 
os dias 1º e 29 de ou-
tubro a Campanha de 
Multivacinação 2021, 
que tem como objeti-
vo atualizar ou com-
pletar a caderneta de 
vacinação de crianças 
e adolescentes com 
idade até 15 anos. No 
dia 16 de outubro, um 
sábado, acontecerá o 
Dia ‘V’ de Vacina de 
mobilização nacional.
A enfermeira da VE, 
Rosa Maria Pinto, ex-
plica que todas as va-

cinas para crianças 
e adolescentes serão 
disponibilizadas pelo 
Sistema Único de Saú-
de (SUS) exclusiva-
mente a este público 
e oferecidas nos 21 
postos da cidade de 
segunda à sexta-feira, 
das 13h às 15h30. Já 
na data de mobiliza-
ção nacional, o aten-
dimento será em 16 
unidades de saúde das 
8h às 16h. 
“Sob recomendação 
do Ministério da Saú-
de, iremos promover 
a campanha até o dia 
29 de outubro, porque 
durante este período 

serão disponibilizadas 
todas as vacinas do ca-
lendário básico de va-
cinação das crianças e 
adolescentes visando 
diminuir o risco de 
transmissão de enfer-
midades imunopreve-
níveis, assim, como, 
reduzir as taxas de 
abandono do esquema 
vacinal”, salientou a 
enfermeira da VE.
Rosa ressaltou que a 
atualização da cader-
neta é fundamental 
para aumentar a co-
bertura vacinal, con-
trolar e diminuir a 
incidência de doenças 
e evitar possíveis epi-
demias. “Essa é uma 
oportunidade que os 
pais terão para atua-
lizar em um único dia 
a caderneta de vaci-
nação de seus filhos, 
pois a imunização é de 
extrema importância 
para garantir a prote-
ção individual e cole-
tiva, pois evita a pro-
pagação de doenças 
que causam sequelas 
ou até mesmo o óbito 

do indivíduo”.
A enfermeira desta-
ca que será possível a 
imunização contra o 
papilomavírus huma-
no (HPV), vacina que 
é exclusiva para me-
ninas de 9 a 14 anos e 
de meninos de 11 a 14 
anos. “O HPV é um ví-
rus que infecta pele ou 
mucosas – oral, geni-
tal ou anal –, tanto em 
homens quanto em 
mulheres. O câncer 
do colo do útero está 
associado à infecção 
persistente por sub-
tipos oncogênicos do 
vírus HPV”. 
Campanha Nacional 
de Multivacinação 
2021
Período: 1º a 29 de 
outubro- de segunda a 
sexta-feira das 13h às 
15h30.  
UBS Centro de Saúde 
UBS Zona Sul 
USF Hermínio Bueno
USF Eucaliptos
UBS Guaçu Mirim
USF Rosa Cruz
UBS Centro Oeste
UBS Ipê II

USF Ipê Pinheiros
USF Alto dos Ipês
USF Guaçuano
UBS Zona Norte
USF Zaniboni II
UBS Zaniboni I
USF Fantinato
USF Santa Terezinha
USF Santa Cecília
USF Chaparral
USF Suécia
USF Martinho Prado
USF Chácaras Alvora-
da
Dia ‘V’ de Vacina
Data: Sábado, 16 de 
outubro, das 8h às 16h   
UBS Centro de Saúde 
UBS Zona Sul 
USF Hermínio Bueno
USF Eucaliptos
USF Rosa Cruz
UBS Centro Oeste
USF Ipê Pinheiros
USF Alto dos Ipês
USF Guaçuano
UBS Zaniboni I
USF Santa Terezinha
USF Santa Cecília
USF Chaparral
USF Suécia
USF Martinho Prado
USF Chácaras Alvora-
da
Vacinas disponibiliza-

das para crianças
BCG; Hepatite B; Po-
liomielite 1,2,3 (VIP 
- inativada); Polio-
mielite 1 e 3 (VOP - 
atenuada); Rotavírus 
humano G1P1 (VRH); 
DTP+Hib+HB (Pen-
ta); Pneumocócica 
10 valentes; Menin-
gocócica C (conjuga-
da); Febre Amarela 
(Atenuada); Saram-
po, Caxumba, Rubé-
ola (SCR); Sarampo, 
Caxumba, Rubéola e 
Varicela (SCRV); He-
patite A (HA); Difte-
ria, Tétano, Pertussis 
(DTP); Difteria, Té-
tano (dT); Papiloma-
vírus humano (HPV); 
Varicela.
Vacinas disponibiliza-
das para adolescentes
Hepatite B (HB re-
combinante); Difteria, 
Tétano (dT); Febre 
amarela (Atenuada); 
Sarampo, Caxumba e 
Rubéola (SCR); Pa-
pilomavírus humano 
(HPV); Meningocóci-
ca ACWY (conjugada).

O evento tem por objetivo proporcionar aos participantes a inclusão, a vivência e a experiência nos esportes paralímpicos 

A partir desta segunda-feira (27) até a sexta-feira (1º), a Prefeitura irá imunizar à população com a 1ª, 2ª e 3ª doses da vacina contra a 
Covid

Na data de mobilização nacional, o atendimento será em 16 unidades de saúde das 8h às 16h
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Mogi Mirim retoma cirurgias eletivas 

Mogi Mirim retoma cirurgias eletivas 

Mogi Mirim retoma atendimento odontológico 
no PSF Vergel

Motoristas da Saúde de Mogi Mirim participam 
de treinamento sobre direção defensiva

Com a queda nos nú-
meros de casos de 
Covid em Mogi Mi-
rim, a Secretaria de 
Saúde retomou, de 
forma gradativa, as 
cirurgias considera-
das não urgentes e/ou 

Com a queda nos nú-
meros de casos de 
Covid em Mogi Mi-
rim, a Secretaria de 
Saúde retomou, de 
forma gradativa, as 
cirurgias considera-
das não urgentes e/ou 

que podem ser agen-
dadas sem prejuízo 
dos pacientes. São as 
chamadas cirurgias 
eletivas. A retomada 
aconteceu em junho, 
e desde então já foram 
realizadas 131 cirur-

gias. 62 delas apenas 
no mês de agosto, 46 
em julho e 23 em ju-
nho. As cirurgias es-
tão sendo realizadas 
por determinação mé-
dica, priorizando-se 
por brevidade e me-

nor complexidade.

Entre os procedimen-
tos, estão: retirada de 
hérnias, curetagem, 
uretrotomia, vasecto-
mia, gastrostomia, co-
lecistectomia, recons-

trução de ligamento, 
cesariana com laquea-
dura, entre outras. As 
cirurgias são realiza-
das na Santa Casa de 
Mogi Mirim. Mesmo 
sabendo da impor-
tância destes proce-

dimentos, a Secreta-
ria de Saúde precisou 
suspender as cirurgias 
eletivas em abril do 
ano passado, devido 
ao agravamento da 
pandemia da Covid-19 
em Mogi Mirim.

Recomeça na terça-fei-
ra (5), o atendimento 
odontológico na uni-
dade Estratégia Saúde 
da Família (ESF) Ru-
ral Sudeste, no Horto 
do Vergel. O serviço 
será prestado sempre 
às terças-feiras, em 

dois períodos (manhã 
e tarde). O atendimen-
to será feito com hora 
marcada, com a previ-
são de três consultas 
de rotina por dia. Os 
interessados devem se 
dirigir até o Posto do 
Vergel e agendar o tra-

tamento. Além disso, 
há a estimativa de duas 
avaliações por período, 
como uma lesão bucal 
ou uma necessidade de 
uso de dentadura, por 
exemplo; e um atendi-
mento de emergência, 
que são casos como de 

extração ou de dor de 
dente.

O coordenador muni-
cipal do setor de Odon-
tologia, Dr. Marcelo 
Souto Dante, respon-
sável pelo retorno des-
te trabalho, falou sobre 

o atendimento. “O fato 
é que é uma região que 
precisa deste serviço e 
nós vamos reativar”. 
Dentistas da rede mu-
nicipal de Saúde aten-
derão os moradores, 
sem aumento nos cus-
tos da municipalida-

de. “O gerenciamento 
inteligente da fila de 
espera na cidade, atra-
vés do programa “Web 
Vivver”, contribuiu e 
muito para que possa-
mos retornar com este 
atendimento no Ver-
gel”, finalizou Dante.

Direção defensiva. 
Com o objetivo de 
aprimorar o atendi-
mento de transporte 
de pacientes, os moto-
ristas da Secretaria de 
Saúde participaram de 
uma capacitação reali-
zada no CEM (Centro 

de Especialidades Mé-
dicas), no decorrer da 
última semana. O trei-
namento faz parte da 
programação alusiva 
a Semana Nacional de 
Trânsito, comemorada 
entre os dias 18 e 25 de 
setembro.

A iniciativa ocorreu 
em parceria com a Se-
cretaria de Segurança 
Pública e contou com 
a participação de 29 
condutores. Na oca-
sião, o cronograma de 
atividades debateu as 

regras no trânsito, o 
primeiro atendimento 
as vítimas de mal sú-
bito e os cuidados no 
transporte de pessoa 
que necessitam de oxi-
genoterapia, ministra-
do pela GCM (Guarda 
Civil Municipal) Elaine 

Navarro, a enfermeira 
Liliana Maria Fernan-
des Leal e a fisiotera-
peuta Márcia Dorázio. 
“A capacitação dos 
profissionais é funda-
mental, pois permitiu 
o aperfeiçoamento so-
bre os cuidados com 

os usuários SUS (Sis-
tema Único de Saúde) 
como segurança nas 
estradas, prevenção de 
acidentes, manuten-
ção do veículo e dire-
ção defensiva”, definiu 
a secretária de Saúde, 
Clara Carvalho.

Serão disponibilizadas, ao todo, 1.040 doses nesta etapa de vacinação

Serão disponibilizadas, ao todo, 1.040 doses nesta etapa de vacinação
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Centro Cultural irá sediar o 11º 
Salão Internacional de Artes Visuais 

SINAP/AIAP

Mogi Mirim é campeã do Circuito Sesc 
de Artes 2021 - Batalha de MC’s

Telhado do teatro “Tóride Celegatti” 
será substituído

Além da exposição in-
ternacional, na progra-
mação consta também 
o workshop “A ARTE É 
PARA TOD@S! As ati-
vidades culturais tem o 
apoio da Prefeitura de 
Mogi Mirim, por meio da 
Secretaria de Cultura e 
Turismo.
Local: Centro Cultural 
Prof. “Lauro Monteiro de 
Carvalho e Silva”
Endereço: Avenida Santo 
Antônio, 430, Centro.
Programação: No dia 2 
de outubro, às 16h, será 
realizado o evento de 
abertura do Salão Inter-
nacional. No mesmo dia, 
a partir das 9h, ocorrerão 
as atividades extras para 
artistas iniciantes e/ou 
profissionais.
Período de exposição: 2 a 
29 de outubro
Visitação: segunda-feira 
a sábado, das 8h às 17h, 
com entrada gratuita.
– Salão Internacional de 
Artes Visuais

A exposição com curado-
ria da Cia Arte Cultura, 
empresa de marketing 
artístico sediada em São 
Paulo, será composta por 
trabalhos selecionados 
e submetidos a um júri 
que atribuiu premiações, 
de acordo com a técnica 

utilizada. Na mostra ar-
tística terão aquarelas, 
fotografias, cerâmicas, 
esculturas, pinturas e 
gravuras realizadas nas 
mais diversas lingua-
gens.
A ação cultural é viabili-
zada através do Sindica-

to Nacional dos Artistas 
Plásticos (SINAP), sob o 
nome fantasia de SINAP-
-ESP, a da Associação 
Internacional de Artes 
Plásticas (AIAP), com 
sede na UNESCO em Pa-
ris.
- Workshop Arte é para 

Todos!
Local: Centro Cultural 
Prof. “Lauro Monteiro de 
Carvalho e Silva”
Data: 2 de outubro, de 
2021, das 9h às 12h e das 
13h às 16h
Duração: 6 horas (evento 

com certificado)
Inscrições pelo e-mail: 
Assessoria@ciartecultu-
ra.com.br
Objetivo
Realizar uma viagem te-
órica e experimentação 
prática sobre o que é arte 
e quais as suas funções, 
abrangendo o período 
desde os filósofos clássi-
cos até a desmaterializa-
ção do século XXI. Tudo 
isso, a fim de identifi-
car algumas tendências 
e abrindo campo para 
múltiplas ações e discus-
sões. Na parte prática, os 
participantes deverão es-
tar munidos de seus ma-
teriais para a realização 
de um trabalho no atelier 
do Centro Cultural. A ati-
vidade será coordenada 
por Oscar D’Ambrosio é 
Pós-Doutor e Doutor em 
Educação, Arte e Histó-
ria da Cultura, Mestre 
em Artes Visuais, jorna-
lista e crítico de arte.

O mogimiriano Vitor 
Inokoshi é o campeão 
da batalha de MC’s, le-
vando Mogi Mirim ao 
lugar mais alto da pre-
miação. A vitória veio 
após diversas disputas 
online realizada entre 
os dias 9 e 19 de setem-
bro, no Circuito Sesc 
de Artes 2021. A ação 
cultural contou com o 
apoio da Secretaria de 
Cultura e Turismo de 
Mogi Mirim e o Sinco-

mercio (Sindicato do 
Comércio Varejista de 
Mogi Mirim).
O Circuito Sesc de Ar-
tes é um evento anu-
al e, em 2021 a Bata-
lhas de MC’s ocorreu 
de forma inédita no 
cronograma de ativi-
dades, com o auxílio 
do CPBMC (Circuito 
Paulista de Batalha 
de MC’s). O CPBMC é 
uma organização inde-
pendente do estado de 

São Paulo, que por vá-
rios anos vem fazendo 
o trabalho de organizar 
e catalogar as batalhas 
de rima presentes em 
cada região do estado.
Evento
O Estado de São Paulo 
foi dividido em 4 regi-
ões: Jundiaí, Soroca-
ba, Campinas (região 
da qual Mogi Mirim 
está inserida) e Pira-
cicaba, somando, no 
geral, mais de 30 cida-

des.
Depois de uma jornada 
de 3 etapas e mais de 
30 participantes, Vitor 
Inokoshi, tornou-se 
Campeão do Circuito 
Sesc de Artes 2021 - 
Batalha de MC’s. Nas 
semifinais e final, os 
MCs estavam presen-
tes em uma das unida-
des do SESC para a dis-
puta. Apresentador e 
jurados estavam remo-
tos. O evento ocorreu 

sem público, apenas 
online, transmitido 
nas redes do Sesc.
Inokoshi
Vitor Inokoshi tem 22 
anos. É organizador da 
“Batalha do Teatro”, 
batalha de MC’s que 
ocorre em Mogi Mi-
rim há mais de quatro 
anos, no Teatro de Are-
na. Além de organizar 
e concretizar conexões 
entre Mogi Mirim e di-
versas cidades da re-

gião na cena de batalha 
de MC’s, ele também é 
um MC que coleciona 
diversos títulos em di-
versas cidades, como 
Araras, Rio Claro, San-
tos, entre outras. Vitor 
também participou de 
dois anos seguidos da 
etapa regional de bata-
lhas, organizada pelo 
CPBMC (2018 em Rio 
Claro e 2019 em Cam-
pinas).

Mais obras e melho-
rias na infraestrutura 
cultural do Município! 
O Prefeito Paulo Silva 
autorizou os serviços 
de manutenção no te-
lhado do Teatro Muni-
cipal “Tóride Sebastião 
Celegatti”, instalado no 
Centro Cultural Prof. 
“Lauro Monteiro de 
Carvalho e Silva”.

Nesta semana, a Secre-
taria de Planejamento 
Urbano apresentou o 
projeto que, no geral, 
prevê a troca do te-
lhado, a instalação de 

calhas e rufos, a cons-
trução de plantibanda 
– espécie de moldura 
ou faixa horizontal na 
parte superior da cons-
trução que tem como 
finalidade esconder o 
telhado, as calhas e a 
caixa d água. A imper-
meabilização e a pintu-
ra das paredes ao lado 
do palco também são 
contempladas no proje-
to de engenharia.
“O telhado será subs-
tituído por telhas me-
tálicas termoacústicas, 
já que no local há uma 
espécie de lona e mes-

mo com a realização de 
serviços periódicos, a 
estrutura tende a rom-
per devido à exposição 
constante de sol e chu-
va”, descreveu o enge-
nheiro Carlos Benedito.

Envolvendo uma área 
de aproximadamente 
60 m², restrita à co-
bertura dos setores 
de palco e camarins, a 
obra deverá ter duração 
aproximada de 30 dias 
com investimentos pre-
vistos de cerca de R$ 
40 mil. A Secretaria de 
Suprimentos e Qualida-

de irá coordenar a pró-
xima etapa do projeto, 

que consiste na contra-
tação da empresa res-

ponsável pela execução 
do serviço.

A ação cultural é viabilizada através do Sindicato Nacional dos Artistas Plásticos (SINAP)

O Circuito Sesc de Artes é um evento anual e, em 2021 a Batalhas de MC’s ocorreu de forma inédita no cronograma de atividades

Foto: Divulgação
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Mogi Mirim abre inscrições para as ativi-
dades esportivas da Sejel

A Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer (Se-
jel) iniciou na segunda-
-feira (20) o processo de 
retomada das atividades 
esportivas. Os interessa-
dos em usufruir das aulas 
oferecidas pela Sejel, de 
maneira própria, ou em 
parceria, devem realizar 
as inscrições, conforme 
as diretrizes estabelecidas 
pela Pasta.
Aqueles que desejarem 
participar das ações do 
Programa Mais Vida, que 
atende pessoas com 60 
anos ou mais, precisam ir 
até a sede do projeto, que 
fica no Instituto Coronel 
João Leite. O endereço é 
Rua Marciliano, 610, na 
Vila Bordignon. O horá-
rio de atendimento é das 

8h às 12h e das 13h às 17h.
O Mais Vida oferece aulas 
de hidroginástica, pilates 
solo, alongamento, gi-
nástica corretiva, voleibol 
adaptado, coreografia, 
condicionamento e jogos 
de mesa.
Já os interessados nas 
atividades gerais da Se-
jel devem se dirigir até 
a secretaria, que fica na 
Rodovia Deputado Na-
gib Chaib, 460, no Morro 
Vermelho. O horário de 
atendimento é das 8h às 
12h e das 13h às 17h.
É possível se inscrever 
nas atividades para a 
melhor idade, desenvol-
vidas no Ginásio da Vila 
Dias, Condomínio Naza-
ré, Igreja Monte Serrat e 
Igreja Santa Cruz. E tam-

bém nas aulas para as de-
mais faixas etárias
Neste último caso, as op-
ções são atletismo, vo-
leibol, futebol de campo, 
futsal, judô, capoeira, 
karatê, luta de braço, bas-
quete, handebol, natação, 
tênis de mesa, vôlei de 
areia, xadrez, corrida de 
rua e ginástica rítmica.
Os interessados poderão, 
ainda, preencher uma 
ficha dando sugestões 
de modalidades que não 
constam no cronograma 
atual. “Esta é uma ferra-
menta importante, para 
diagnosticarmos deman-
das que a população quer 
e o Poder Público não 
tinha o conhecimento”, 
frisou Wilians Mendes, 
secretário de Esporte.

Após um ano e meio de 
paralisação das ativida-
des devido à pandemia 
de Covid-19, a Sejel está 
retomando as turmas e 
as aulas terão início con-
forme a demanda de in-
teressados inscritos. “Por 

isso o recadastramento é 
tão importante”, afirmou 
Wilians.
Nos dois locais de inscri-
ção, o aluno (ou o maior 
responsável, no caso de 
menor de idade), preen-
cherá a ficha cadastral 

e receberá as devidas 
orientações para ingres-
sar nas atividades espor-
tivas públicas. Em caso 
de dúvida, ligue na Sejel, 
no (19) 3814-2199 ou no 
Mais Vida, no (19) 3806-
1807.

O horário de atendimento é das 8h às 12h e das 13h às 17h

Esporte

Foto: Sejel

Time de handebol representa Mogi Mirim no 
Campeonato Paulista

Guarani e Cruzeiro ficam no 1 a 1 em Campi-
nas pela Série B

Libertadores: Flamengo enfrenta Barcelona 
em busca de vaga na final

Roseira Race Moutain Bike será em novembro

Os jogos de Handebol 
do Campeonato Pau-
lista começaram na 

Guarani e Cruzeiro em-
pataram em 1 a 1 na 
noite desta quarta-fei-
ra (29) pela 27ª rodada 
da Série B do Campeo-
nato Brasileiro. O jogo 
foi disputado no está-
dio Brinco de Ouro, em 
Campinas.  
O primeiro gol foi mar-
cado pela Raposa aos 
12 minutos da etapa 
inicial com Ramon. O 
empate saiu logo aos 4 
minutos da etapa final, 

quando o lateral Ma-
teus Ludke aproveitou 
passe de Bruno Sávio 
para deixar tudo igual e 
fechar o placar.
A igualdade levou o 
Guarani, na 6ª posição, 
a quatro pontos do G4. 
Enquanto isso, o Cru-
zeiro ficou na 15ª colo-
cação, com apenas 32 
pontos. A distância da 
Raposa para a zona de 
rebaixamento é de cin-
co pontos.

O próximo jogo do Gua-
rani é no sábado (1), 
contra o Brusque em 
Santa Catarina. Um dia 
depois o Cruzeiro rece-
be o Brasil de Pelotas.
Brusque supera o Bra-
sil de Pelotas
O Brusque derrotou o 
Brasil de Pelotas por 
2 a 0 no estádio Bento 
Freitas, em Pelotas. O 
triunfo do time cata-
rinense foi construído 
com gols de Diego Ma-

thias e Garcez.
O resultado encerrou 
uma série de 12 par-
tidas sem vitória do 
Brusque e marcou ou-
tra derrota para o lan-
terna Xavante. O time 
de Santa Catarina al-
cançou 29 pontos e saiu 
da zona de rebaixamen-
to, alcançando a 16ª 
posição. Já o Brasil de 
Pelotas, com apenas 16 
pontos, está em último. 
No sábado o Brusque 

recebe o Guarani. No 
dia seguinte tem Brasil 

e Cruzeiro em Belo Ho-
rizonte.

O Flamengo enfrenta o 
Barcelona de Guayaquil 

(Equador) em busca da 
vaga na decisão da edi-

ção 2021 da Libertado-
res. Após vencer por 2 

a 0 na última semana 
no Maracanã, o Ru-
bro-Negro chega como 
franco favorito à parti-
da realizada no estádio 
Monumental de Barce-
lona, nesta quarta-feira 
(29) a partir das 21h30 
(horário de Brasília).  
Com a vantagem obtida 
na ida, o time da Gávea 
avança mesmo com um 
empate ou com uma 
derrota por um gol de 
diferença. Além disso, 
o Flamengo passa caso 
perca por dois gols de 
diferença e marque ao 
menos um gol. Já no 
caso de vitória de 2 a 
0 dos equatorianos a 

vaga na decisão será 
definida na disputa de 
pênaltis.
Para esta partida, o téc-
nico Renato Gaúcho 
contará com o retorno 
de duas peças impor-
tantes, o meia uruguaio 
Arrascaeta e o lateral 
Filipe Luís, ambos re-
cuperados de lesão. 
Assim, a provável esca-
lação do Rubro-Negro 
para enfrentar o Bar-
celona é: Diego Alves; 
Isla, Rodrigo Caio, Da-
vid Luiz e Filipe Luís; 
Willian Arão, Andreas 
Pereira, Everton Ribei-
ro e Arrascaeta; Bru-
no Henrique e Gabriel 

Barbosa.
Se o Flamengo con-
ta com a vantagem da 
vitória na partida de 
ida, o Barcelona conta-
rá com o apoio de sua 
torcida. Para a partida 
desta quarta, o estádio 
Monumental teve 30% 
de sua capacidade libe-
rada (com cerca de 17 
mil ingressos colocados 
à venda).
Quem passar entre 
Flamengo e Barcelona 
enfrenta o Palmeiras 
na grande decisão da 
Libertadores, no dia 
27 de novembro no es-
tádio Centenário, em 
Montevidéu (Uruguai).

A 8ª edição da Roseira 
Race de Mountain Bike 
será realizada no dia 28 
de novembro e as ins-
crições já estão abertas. 
Elas podem ser feitas até 
o dia 31 de outubro pelo 
site https://kalangasbike-
rs.com.br. A tradicional 
competição deve reunir 
ciclistas de toda a região e 
Sul de Minas. 
A Roseira Race é promovi-
da desde 2013 pela Secre-
taria de Esporte e Lazer 
e a competição estará di-
vidida em categorias Pró 
(47km) e Sport (33km). 
A expectativa da pasta é 

reunir 600 ciclistas. O va-
lor da inscrição é de R$ 20 
e é solicitado um quilo de 
alimento não perecível ou 
óleo usado. 
O ponto de encontro dos 
ciclistas e a largada será no 
campo de futebol da Ro-
seira. A entrega da placa 
de identificação e a arreca-
dação dos alimentos será 
entre 7h e 8h. A largada da 
categoria Pró está marca-
da para às 8h30 e da ca-
tegoria Sport às 8h35. A 
premiação será 11h30. 
“Contamos também com 
parcerias do comércio 
local e faremos a distri-

buição de brindes e, mais 
uma vez, teremos a tradi-
cional arrecadação de ali-
mentos e de óleo usado. 
Haverá uma cobrança de 
R$ 20 na inscrição dos 
atletas e o valor arrecada-
do será revertido na pre-
miação em dinheiro dos 
primeiros colocados de 
cada categoria”, explicou 
o secretário de Esporte e 
Lazer, Raphael de Godoy 
Locatelli. A organização 
fornecerá três pontos de 
hidratação durante o per-
curso, kit fruta, bem como 
seguro individual para aci-
dentes pessoais por atleta.

Nas semifinais o Rubro-Negro enfrenta o Athletico-PR

Raposa sai na frente, mas cede empate e fica próxima do Z4

Rádio Nacional transmite partida ao vivo nesta quarta (29)

O ponto de encontro dos ciclistas e a largada será no campo de futebol da Roseira

Foto: Thomaz Marostegan/Guarani FC/Di-
reitos Reservados

Foto: Marcelo Cortes/Flamengo/Direitos Reservados
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Entrevista: Saúde sob nova direção em Mogi Guaçu 

O amarelo de setembro

Desafios das crianças brasileiras na pandemia

A Secretaria de Saúde de 
Mogi Guaçu passou por 
uma troca de gestores re-
pentina. Ainda durante o 
combate Covid-19 e com 
a campanha de vacinação 
em andamento, o novo 
Secretário Gildo Martinho 
de Araújo assume a pas-
ta. Araújo é enfermeiro e 
acumula em seu currícu-
lo 30 anos de experiência 
na área, com docência 
em cursos de graduação 
e pós-graduação e tam-
bém ex-superintendente 
do Hospital Municipal 
Dr. Tabajara Ramos. Em 
entrevista ao Correio do 
Povo, o atual Secretário 
falou sobre a transição de 
gestores, as novas medi-
das de governo, perspec-
tivas pessoais do futuro 
cenário nacional em rela-
ção ao  covid e repasses de 
suprimentos do Estado.

Correio do Povo: Levando 
em consideração a situa-
ção adversa do Covid-19 
e orçamento destinado no 
início do mandato, a verba 
da secretaria tem sido sufi-
ciente para as despesas de 
saúde do município, até o 
momento?

Gildo Araújo: A Secreta-
ria tem trabalhado desde 

o início do ano com muita 
responsabilidade. Fazen-
do gestão dos recursos 
financeiros disponíveis, 
que não são abundantes, 
estabelecendo prioridades 
e viabilizando, com apoio 
integral do prefeito e de 
toda a equipe, investimen-
tos estaduais e federais, 
bem como da iniciativa 
privada, para mantermos 
a qualidade da assistência 
oferecida aos moradores. 
Enfrentamos períodos ex-
tremamente desafiadores 
nos primeiros meses de 
2021 e acredito que a Saú-
de de Mogi Guaçu atraves-
sou os momentos mais di-
fíceis fazendo um trabalho 
de referência para toda a 
região.
CP: Que estratégias 
a Secretaria de Saú-
de tem utilizado para 
incentivar as pessoas 
que se negam a tomar 
a vacina?

G.A: Temos trabalhado 
fortemente com orienta-
ção sobre a importância 
da vacinação em massa, 
para o indivíduo e para a 
sociedade. Realizamos até 
aqui cinco repescagens no 
decorrer da campanha de 
imunização, com doses 
que tínhamos disponíveis, 

com o objetivo de aten-
dermos a este grupo que 
por uma ou outra razão 
acabou ficando pra trás. 
Fazemos, além disso, um 
trabalho muito rigoroso 
de acompanhamento e 
agendamento da segunda 
dose, incentivando a todo 
momento os moradores a 
concluírem o ciclo de imu-
nização.
CP: Qual é a previsão 
do município para a 
vacinação de 100% da 
população?
G.A: Acreditamos que até 
o final do ano teremos 
condições de completar 
o esquema vacinal, com 
duas doses de vacina, da 
maior parte da população 
com idade superior a 12 
anos.
Além do Covid, o que tem 

sido a principal demanda 
de esforços da Saúde no 
mundo, a transição de ges-
tores também é um fator 
que impõe dificuldades ao 
trabalho. Como está sendo 
a adaptação e que novas 
medidas administrativas 
devem ser tomadas?
Toda mudança e processo 
de adaptação estão aconte-
cendo de modo a não pre-
judicar a assistência em 
saúde oferecida à popula-
ção guaçuana. Temos uma 
equipe forte, qualificada e 
coesa, que faz a diferença. 
Além das ações de comba-
te à Covid-19, já retoma-
mos o atendimento de ro-
tina na Atenção Primária 
à Saúde e iniciaremos em 
alguns dias os trabalhos 
voltados ao retorno das ci-
rurgias eletivas através de 

convênio de serviços en-
tre a Secretaria Municipal 
de Saúde e a Santa Casa 
de Misericórdia de Mogi 
Guaçu, além da retomada 
dos atendimentos e servi-
ços especializados presta-
dos pelo HMTR (Hospital 
Municipal Dr. Tabajara 
Ramos).

CP: Pessoalmente fa-
lando como profissio-
nal da saúde, como 
foi enfrentar o vírus, 
quando ninguém sa-
bia exatamente do que 
se tratava e nem como 
combatê-lo?
G.A: Foi uma experiência 
muito desafiadora. Tive-
mos que nos adaptar às 
novas maneiras de pre-
venção e proteção. Estive 
na linha de frente desde 
o início e pude perceber 
o quanto é necessário se-
guirmos protocolos e di-
retrizes para as quais não 
dávamos a devida impor-
tância. Nós, profissionais 
de saúde, jamais iremos 
esquecer essa pandemia. 
Ela nos lembrou a todo 
momento da necessidade 
de reflexão sobre a nobre-
za da saúde.

C.P: Em Mogi Mirim, a 
saúde tem enfrentado 

problemas de repasse 
de material hospitalar 
e doses de vacina pelo 
Estado. O problema 
ocorreu em Mogi Gua-
çu também?

G.A: Em Mogi Guaçu, a 
equipe técnica que atua na 
campanha de vacinação e 
enfrentamento à Covid-19 
estabeleceu estratégias 
para que não ocorresse 
falta de recursos para as-
sistência aos pacientes e 
também para o processo 
de imunização.
C.P: Na sua opinião, 
quando a vida deve 
voltar ao normal?
G.A: Com o avanço da vaci-
nação e a conscientização 
da população, aos poucos 
retornaremos à realidade 
mais próxima possível do 
normal que conhecíamos 
antes da pandemia. Acre-
dito que estamos avançan-
do passos importantes e 
que contribuirão para que 
possamos voltar gradual-
mente à rotina nos próxi-
mos meses.
OLHO: “Nós, profissionais 
de saúde, jamais iremos 
esquecer essa pandemia. 
Ela nos lembrou a todo 
momento da necessidade 
de reflexão sobre a nobre-
za da saúde.”

Setembro de 2021 está em 
seu final, para alguns é um 
“já”, para outras um “ain-
da”. Mais um mês finali-
zado em meio a uma pan-
demia mundial, o décimo 
oitavo para nós brasilei-
ros. Dezoito meses convi-
vendo diariamente com a 
iminência da doença, com 
as cautelas do cuidado, 
com registro de mortos e 
curados, meses buscando 
prevenção em relação ao 
pior.  Lá se vai/foi setem-
bro. Porém, setembro car-
regou consigo a ideia de 
uma outra prevenção, um 
tabu, muito difícil de ser 
compreendido, aceito ou 
dito. A prevenção ao suicí-

dio. De maneira categórica, 
carregou setembro o ama-
relo como cor a esse assun-
to. Amarelo esse que nem 
eu que escrevo esse texto 
e nem você que o lê pôde 
escolher como melhor cor 
para o mês mas aprende-
mos a conviver com isso. 
Falar, pensar sobre suicídio 
dói, incomoda mas é pre-
ciso. E foi preciso. Talvez, 
você tenha ouvido, lido ou 
até dito: que todos os me-
ses deveriam ser amarelos, 
e isso é muito real. Pesso-
as sentem-se mal durante 
todo o ano, sem dúvidas 
disso. Importante lembrar 
que o suicida não é nem 
corajoso demais a ponto 

de fazer algo que ninguém 
tem coragem, assim como, 
nem covarde demais a 
ponto de não conseguir li-
dar com problemas do dia 
a dia. O suicida é alguém, 
que precisa ser visto, ouvi-
do e assistido. Dos dados 
alarmantes sobre suicídio, 
como o número de mortes 
em mais de 10 mil casos 
por ano no Brasil, mais de 
700 mil no mundo, um 
dado vale muito a pena ser 
entendido: 90% dos casos 
de suicídio poderiam ser 
evitados, ou seja, nove a 
cada dez pessoas que pen-
sam em suicídio podem ser 
ajudadas!! 
Amarelo é a segunda cor 

do sinal de trânsito (sinal, 
sinaleira, semáforo, farol), 
qualquer criança é capaz 
de responder sobre as co-
res verdes e vermelhas. 
Faça a experiência e per-
gunte a uma criança sobre 
as cores do trânsito. Verde 
dirá ela que representa o 
seguir em frente, vermelho 
por sua vez é sinal de parar. 
Agora pergunte a ela para 
que serve o AMARELO. 
Talvez ela dirá, é para ace-
lerar mais porque o sinal 
vai fechar. Talvez ela diga, 
para diminuir a velocidade 
porque justamente o sinal 
está fechando. Mas é sem-
pre uma surpresa quando a 
resposta infantil diz: Ama-

relo significa, ATENÇÃO! 
O amarelo de setembro, 
surgiu como ideia de ace-
lerar o processo de quem já 
sofreu muito com culpado, 
perda, abandono e senti-
mentos negativos, em bus-
car ajuda, encontrar um 
profissional que o ajude 
com suas questões e pro-
mova mudanças positivas 
e significativas em conjun-
to com quem sofre. O ama-
relo de setembro também 
veio para fazer pensar em 
diminuir nosso ritmo, re-
ver prioridades, restabele-
cer vínculos, conectarmos 
com maior tranquilidade. 
Mas sem dúvidas, o amare-
lo de setembro precisa re-

presentar a atenção, aten-
ção ao nosso eu, nossas 
intenções, nossas dores, 
angustias e sofrer. E não 
somente a nós, mas a quem 
está perto de nós, atenção 
ao que sofre em silêncio, 
que precisa de um sorriso, 
um abraço, uma mão es-
tendida. Enquanto houver 
a psicologia, garanto que 
ninguém está sozinho. Que 
todos os meses sejam ama-
relos, mas também que 
venham os outubros rosas, 
novembros azuis... e anos 
coloridos!
Gabriel Montenegro: psi-
cólogo, professor.

Recentemente, a Fun-
dação Abrinq divulgou 
o relatório Cenário da 
Infância e Adolescên-
cia no Brasil 2021. O 
documento apresenta 
um panorama geral da 
infância e adolescência 
brasileiras a partir da 
análise e exposição dos 
principais indicadores 
sociais do Brasil e Regi-
ões, relacionados com 
essa população. O ce-
nário atual estima que 
quase 70 milhões de 
crianças e adolescentes 
de zero a 19 anos mo-
ram no Brasil em 2020.
Em média nacional, a 
maior parte destes pe-
quenos brasileiros vi-
vem nas zonas urbanas 
das regiões brasileiras. 
São apenas 18,3% das 
crianças e jovens que 
estão em zona rural. 
No caso da região nor-
deste, onde o Institu-
to LIVRES atua, são 
6.262.935 crianças e 
adolescentes em regi-
ões sertanejas – o que 
representa mais de 
30% desse público.
E os desafios a serem 
superados são enor-
mes. A começar pela 
questão da renda. Em 
2019, aproximada-
mente 13,6 milhões de 
crianças nordestinas 
declararam viver com 
renda domiciliar men-
sal per capita de até 
meio salário-mínimo 
(R$ 499,00) e outros 

14 milhões informaram 
viver com metade dessa 
renda (R$ 249,50). Na-
quele ano, 38,4% das 
crianças e adolescen-
tes de zero a 14 anos de 
idade estavam em con-
dições domiciliares de 
baixa renda (vivendo 
com um recurso men-
sal per capita de até ¼ 
salário-mínimo).
A desnutrição é outro 
mal presente na vida 
de inúmeras crianças. 
No Nordeste, 14% de 
crianças com até 5 anos 
de idade se encontra-
vam nessa situação em 
2019 – valor mais alto 
nos últimos cinco anos 
de registro. E o Nor-
deste só perde para 
região norte no que se 
refere à taxa de morta-
lidade infantil para be-
bês menores de um ano 
de idade. São 13,7 mor-
tes a cada mil nascidos 
vivos; o Norte registra 
15,1. E a média brasi-
leira é de 12,4 mortes a 
cada mil nascidos vivos 
no mesmo ano.
No Piauí, onde está 
concentrado o trabalho 
do Instituto LIVRES, 
houve avanços na 
questão da primeira in-
fância. Recentemente, 
foi lançado o Progra-
ma Criança Feliz: uma 
iniciativa do Ministé-
rio da Cidadania para 
aprimorar a questão da 
primeira infância no 
estado. Contudo, com 

a pandemia, as milha-
res de crianças, que já 
apresentam atrasos no 
desenvolvimento cog-
nitivo e motor, ficaram 
ainda mais prejudica-
das.
Além da falta de ali-
mentos, a precariedade 
do acesso à educação, 
ao contato com o co-
nhecimento e infor-
mação, sem qualquer 
acesso às tecnologias 
digitais para promo-
ção do aprendizado e 
o constrangimento dos 
pais que, em sua maio-
ria analfabetos, não 
conseguem auxiliar os 
filhos na realização das 
tarefas escolares à dis-
tância.
O Instituto LIVRES se-
gue fazendo a sua parte 
para contribuir com os 
Objetivos do Desenvol-
vimento Sustentável 
(ODS) para crianças e 
adolescentes que mo-
ram na região sertaneja 
do Piauí. Entre os ODS, 
estão: acabar com a 
pobreza em todas as 
suas formas, em todos 
os lugares; acabar com 
a fome, alcançar a se-
gurança alimentar e a 
melhoria da nutrição, e 
promover a agricultura 
sustentável; e assegu-
rar uma vida saudável e 
promover o bem-estar 
para todos em todas as 
idades. Tais objetivos 
foram firmados entre 
os 193 estados mem-

bros da Organização 
das Nações Unidas em 
2015.
Para alcança-los, con-
forme o LIVRES infor-
mou em seu relatório 
anual divulgado recen-
temente, muitas ações 
foram adotadas – mes-
mo no cenário da pan-
demia. Somente em 
2020, mais de 37 mil 
pessoas foram benefi-
ciadas em 60 comuni-
dades piauienses. Tra-
ta-se de atendimentos 
psicossociais, atendi-
mentos de cidadania, 
oficinas criativas, cur-
sos profissionalizantes 
e atividades de cultura 
e lazer. Entre as crian-
ças, 23.703 foram aten-
didas em atividades 
pedagógicas direciona-
das no mesmo período, 
além de 35 toneladas 
de alimentos e outras 
3.852 cestas básicas en-
tregues durante o pro-
jeto Missão LIVRES. 
Para 2021, a entidade 
pretende beneficiar 25 
mil pessoas da região 
de Paulistana, no inte-
rior do Piauí, a partir 
dos inúmeros projetos 
que desenvolve, como 
Missão Livres, Juntos 
pelo Sertão, Acolhi-
mento Livre Ser, Livre 
Ser Sertão, Impacto 
Sertão Livre e Mais 
Água, entre outros.
Clever Murilo Pi-
res – CEO do Institu-
to LIVRES e Mentor 

de Gestão. Mestre em 
Economia de Empre-
sas com especializa-
ções em Planejamento 
Estratégico, Finanças 
Corporativas e Valua-
tion, Digital Transfor-
mation, CEO - FDC, 
entre outras, inclusive 
voltadas para o terceiro 
setor. Contador e Ad-
ministrador de Empre-
sas, Pós-graduado em 
Gestão de Custos, MBA 
em Gestão Estratégica 
de Negócios e mentor 
pela Rocket Mentoring 
Scholl. Capacitado em 
técnicas de Lideranças 
pela Crescimentum e 
Coaching Profissio-
nal. Mais de 20 anos 
de experiência profis-
sional em empresas de 
diversos segmentos, 
nas áreas de Gestão, 
Finanças estruturadas 
e expansão, Contabi-
lidade, Compliance, 
Administração, Pro-
ject Finance, Fusões e 
Aquisições/M&A, Ges-
tão Baseada em Valor, 
Custos e Orçamentos, 
cultura orçamentaria, 
Business Plan, empre-
endedor social, coa-
ching de gestão, Es-
tratégias para legado, 
e Desenvolvimento de 
negócios; startups, atu-
ando como Diretor de 
Controladoria, CFO e 
CEO. Atuação em es-
truturação de opera-
ções de fusão/aquisição 
e equity via Fundos de 

Investimento incluindo 
startups em potencial 
de escala.  Palestrante 
em empresas e entida-
des acadêmicas com 
temas voltados para 
Gestão, Finanças, Li-
derança, Potencial de 
Desempenho, Forma-
ção de equipe de alta 
performance, Balanced 
Scorecard, Controla-
doria, Eficiência e Efi-
cácia da Contabilidade 
no Negócio e Business 
Plan - Crescimento e 
Valoração da Empresa, 
dentre outros. E em-
preendedor na startup: 
iOásis.
Sobre o Instituto LI-
VRES
O Instituto LIVRES é 
uma organização do 
terceiro setor que atua 
desde 2006 com pro-
pósito de oferecer de-
senvolvimento integral 
às comunidades que 
habitam em áreas do 
sertão do Brasil, mais 
especificamente no es-
tado do Piauí. Fundado 
pelo músico e composi-
tor Juliano Son, o ins-
tituto realiza diversas 
ações que promovem 
mudanças efetivas nas 
condições físicas, emo-
cionais e espirituais das 
pessoas impactadas. O 
relatório completo com 
as ações desenvolvidas 
em 2020 está à dispo-
sição para download no 
site institutolivres.org.
br
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O especial Falas da Vida, 
em homenagem aos idosos, 
p r o g r a m a d o  p e l a  G l o b o 
para o dia 1º de outubro, 
terá apresentação de Zezé 

Motta e reprise, dia 4, no 
GNT. E o detalhe: é a volta 
da artista na função de apre-
sentadora na TV após mais 
de 20 anos.

Com a volta do “Top Chef 
Brasil” à sua programação, a 
Record passa a exibir uma du-
ração menor de “A Fazenda” 

nas noites de sexta-feira, com 
aproximadamente 15 minutos. 
As gravações do reality gastro-
nômico já foram encerradas. 

Com apresentação de Clau-
de Troigros, o reality alcançou 
mais de 3,9 milhões de pessoas 
e ainda se destacou entre os Top 
7 - mais assistidos na TV Paga 

e entre os Top 4 para mulheres 
de classe A e B com mais de 35 
anos.

A Globo informou que o pro-
grama foi renovado para 2022.

Curiosamente, a situação é um 
tanto inversa no “Fofocalizando”.

E tudo por conta da cobrança 
de audiência.

Marcelo Tas, na próxima terça-
-feira, às 22h, recebe um convidado 
internacional no “Provoca”, o fun-
dador da Wikipédia, Jimmy Wales. 

No bate-papo, entre outros temas, 
ele conta que nos primeiros dias do 
serviço não dormia pensando nos 
plantadores de fake news. (Crédito: João Miguel Junior)

(Marjorie Estiano e Júlio Andrade/Crédito 
Raquel Cunha)

Sem fôlego, Globo acerta 
ao colocar fim na série Sob 

Pressão

Especial

Tempo reduzido

Ambiente

Pressão

Entrevista

Depois de uma tentativa 
lá atrás, a direção da Globo 
bateu o martelo e decidiu 
dar um fim à série médica 
“Sob Pressão” .  A  quinta 
temporada, em gravação, 
será a última e ficará res-
trita aos assinantes do Glo-
boplay, com participações 
especiais de Emílio Dantas 
e Lázaro Ramos. Evidente 
que em algum momento, 
dependendo das necessida-
des da sua programação, os 
episódios também poderão 
chegar ao sistema aberto. 
Mas o fato é que a série já vi-
nha dando sinais de esgota-
mento, não repercutia como 
no início, e a emissora, por-
tanto, acerta ao decidir por 
seu encerramento. Não está 
respirando por aparelhos, é 
verdade, porém, melhor as-
sim, enquanto ainda possui 

índices razoáveis de audi-
ência. Nesta quarta tempo-
rada, inclusive, atentos aos 
movimentos, os produtores 
optaram por não explorar a 
Covid-19 como tema prin-
cipal e transferiram os pro-
tagonistas, doutor Evandro 
(Júlio Andrade) e doutora 
Carolina (Marjorie Estiano) 
para outra locação – um 
hospital que atende outras 
emergências, como define 
o autor Lucas Paraizo. Até 
porque, em se tratando de 
pandemia, o próprio dia a 
dia e as obrigações do novo 
normal, mais a cobertura 
diária dos telejornais,  já 
são suficientes. A atual edi-
ção no ar vai até o dia 21 de 
outubro e a próxima, ainda 
sem data de estreia no stre-
aming, terá a missão fechar 
o ciclo.    

As reprises da “Escoli-
nha”, do Bruno Mazzeo, nas 
tardes de sábado da Globo, 
iniciadas em julho, ainda 

vão longe. O último progra-
ma será exibido no dia 25 
de dezembro, totalizando 
25 episódios. 

Em relação às muitas 
baixas de atores em seus 
quadros ,  a  Globo,  “em 
sintonia com as transfor-
mações pelas quais pas-
sa o mercado”, não trata 
como enxugamento. Diz 
que “a não renovação de 

um contrato não significa 
o final de uma parceria”.  
E conclui: “o novo mode-
lo de gestão de talentos 
permite que essa parceria 
seja renovada em muitos 
outros formatos e projetos 
futuros”.

A Globoplay acelera os 
trabalhos da série “As Aven-
turas de José e Durval”, 
inspirada na vida e nas mú-
sicas da dupla  Chitãozinho 

& Xororó, em mais uma co-
produção com a O2 Filmes.

Os irmãos Rodrigo e Fe-
lipe Simas viverão os serta-
nejos.

Muito cotado para o elen-
co de “Reis”, nova novela 
da Record, Emílio Orciollo 
Netto investe antes no pal-
co. O espetáculo, “Sujeito 
a Reboque”, dirigido e pro-

duzido por ele, estreia dia 8 
de outubro no Teatro Petra 
Gold, Rio. Também estão 
no projeto Leonardo Paes 
Leme, Gustavo Novaes e 
Herton Gustavo Gratto.

A nova versão de “Pan-
tanal” na Globo, adaptada 
por Bruno Luperi, tem di-
reção artística de Rogério 
Gomes, direção de Walter 
Carvalho, Noa Bressane, 
Beta Richard e Davi Alves. 
O time, atualmente, gra-
va cenas da primeira fase 
da novela e, em outubro, 

terão início os trabalhos 
da segunda.  No elenco, 
nomes como Alanis Guil-
len, Renato Goés, Bruna 
Linzmeyer, Juliana Paes, 
Osmar Prado, Dira Paes, 
Juliano Cazarré, José Lo-
reto, Debora Bloch, Murilo 
Benício, Julia Dalavia e 
Gabriel Sater.

As redes sociais têm uma 
participação muito forte 
até no comportamento de 
determinadas pessoas.

É estranho que jornalis-
tas, que buscam credibili-

dade na TV, rádios e jor-
nais, usem alguns desses 
meios para dançar, mos-
trar forma física, permu-
tar e até cometer exageros 
políticos.

Vai longe

Olhar diferente

Nova série

Palco

Equipe fechada

No meio de tudo

O músico André Abu-
jamra (filho do saudoso 
Antonio Abujamra) assina a 
trilha sonora da peça “Meu 
Reino Por Um Cavalo” - 
adaptação da obra Ricardo 

III, de William Shakespea-
re. Estreia dia 9 de outubro, 
sábado, às 15 horas, no Tea-
tro SESI-SP, com a Cia. Va-
galum Tum Tum e direção 
de Ângelo Brandini.

No jornalismo o cuidado 
para não macular a credi-
bilidade e maturidade das 
suas informações sempre 
foi uma prática importante. 

Saudável.
Brincadeiras, negociações 

e opiniões fora de hora não 
combinam com jornalismo e 
informação imparcial.

Não é por nada, mas no jor-
nalismo desde sempre, o leitor, 
ouvinte ou telespectador, nem 
de longe imaginava se minha 
preferência era o chá ou café.

Hoje a exposição é meio 

completa, inclusive com exage-
ros no jabaculê, na roupa que 
veste, academia que frequenta, 
clínica de estética, dentista e 
suplemento alimentar. É in-
compatível.

Outra coisa é outra coisa: do 
jeito que isso caminha é meio 
complicado saber onde vai dar.

É diferente de alguém fa-
zer um comercial ou ação de 
merchandising, contratado por 

uma empresa e veicular em seu 
próprio programa. Enfim... É 
só uma opinião, sem o desejo 
de patrulhar ou se meter na 
vida de ninguém. Cada um é 
cada um.

“Gênesis” está longe de ter-
minar por aqui, mas já começa 
a viajar.

Na segunda que vem es-

treia no Chile. E já tem acertos 
com a República Dominicana, 
Guatemala e também com a 
Univision, dos Estados Unidos.

Bruno Gagliasso, sem 
planos para a TV do Brasil, 
se joga em produções inter-
nacionais. Além de filmar 
como um dos protagonistas 
da série “Santo”, da Netflix, 

ele aproveitou a temporada 
na Europa e também fez 
uma participação especial 
na minissérie “Operación 
Marea Negra”, da  Amazon 
Prime Espanha.

·       A temporada inédita 
de “Ó Paí Ó”, com Lázaro 
Ramos, vai estrear em 2022, 
no Canal Brasil, onde ele tam-
bém comanda o programa 
“Espelho”. 

·       O Globoplay fará, ano 
que vem, em parceria com o 
Multishow, uma nova tempo-
rada de “Cilada”, com Bruno 
Mazzeo...

·       ... Também para a 
temporada 2022, o streaming 
da Globo produzirá o musical 
“Rensga Hits!” e “Rota 66”, 
do Caco Barcellos...

·       ... Globoplay também 
terá uma série, “Dragon”, 
sobre E-Sports, que interessa 
ainda ao SporTV.

·       Grazi Massafera, longe 
das novelas desde o elogiado 
trabalho em “Bom Sucesso”, 
é um nome que também po-
derá aparecer em produções 
do streaming. Dificilmente 

irá escapar.

·       Maria Casadevall, atu-
almente nos cinemas com “A 
Garota da Moto”, fará a série 
“Rio Connection”, na Globo...

·       ... Trata-se da produ-
ção, inteiramente falada em 
inglês, que terá Marina Ruy 
Barbosa como protagonista.

·       Em 7 de outubro, às 
22h25, o Investigação Dis-
covery estreia a série Vans 
Misteriosas e relembra as 
investigações de crimes re-
ais que mais parecem lendas 
urbanas...

·       ... Os assassinos utili-
zaram furgões para atrair ou 
sequestrar suas vítimas para 
uma última e aterrorizante 
viagem.

·       Andreia Horta gravou 
quinta-feira sua última cena 
para “Um Lugar ao Sol”, nova 
novela das oito.

C´est fini

Melhor maneirar

Sou desse tempo

Uma coisa é uma coisa...

Passaporte

Lá fora

Bate - Rebate

Recentemente, abordamos 
aqui que Gloria Perez, prejudicada 
pela pandemia, demoraria muito 
a voltar com uma novela inédita 
na faixa das 21h da Globo.

Mas tem um detalhe: esse 
plano, de estrear novelas inteira-
mente gravadas, irá com certeza 
antecipar os trabalhos da próxima 
produção da autora, “Travessia”.

Observação

Acompanhe 
diariamente 
este novo ca-
derno que traz 
entretenimen-
to do mundo 
dos famosos e 
veja através das 
nossas redes 
sociais:

facebook.com
/oregionalnet

instagram.com
/_oregional/

instagram.com
/jornaldejaguariuna_jj/www.oregional.net

facebook.com
/jornaldejaguariuna

facebook.com
/jm.jornalmais

instagram.com
/jornalmais_jm/

facebook.com
/jornalpossense

instagram.com
/jornalpossense_jp/

facebook.com
/correiodopovomogiguacu

instagram.com
/correiodopovo_cp/

facebook.com
/jornaldeengenheirocoelho

instagram.com
/je.jornaldeengenheiro/

facebook.com
/jornaldeholambra

instagram.com
/jh_jornalholambra/

Acompanhe 
diariamente 
este novo ca-
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entretenimen-
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dos famosos e 
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/jm.jornalmais
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/jornalmais_jm/
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/jornaldeholambra

instagram.com
/jh_jornalholambra/

ACOMPANHE 
SEMANALMENTE ESTÁ 

PÁGINA DE ENTRETENIMENTO 
DO MUNDO DOS FAMOSOS 
NOS JORNAIS DO GRUPO O 

REGIONAL


